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Na quinta-feira, o juiz Roberto Campelo apresentou o 
projeto ao prefeito Luís Henrique e à vice, Marynilda
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Sol com algumas nuvens.
Não chove

Número de domicílios aumentou 22,4%, mas 413 �caram sem entrevista

Segundo o Censo, Jales possui 22.468 domicílios, o que representa um aumento de 22,4% desde o último Censo, em 2010. Desses, 85% (19.080)
 estavam ocupados e 413 昀椀caram sem entrevista

Censo 2022

Os números f inais do 
Censo 2022 divulgados na 
quarta-feira,  28, pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística) confir-

mam que Jales foi a cidade 
que menos cresceu entre as 
cinco maiores da região noro-
este paulista desde o último 
recenseamento há 12 anos. 

Como a prévia divulgada em 
dezembro já havia informa-
do, a população da cidade 
chegou a 48.776 pessoas, o 
que representa um aumento 

de 3,75% em comparação 
com o Censo de 2010. 

O crescimento de Jales 
também foi menor que o re-
gistrado sobre a população 

paulista – aumento de 7,65%, 
chegando a 44.420.459 ha-
bitantes,  e do Brasil  – au-
mento de 6,45%, chegando 
a 203.062.512. No ranking de 

população dos municípios, 
Jales está na 138ª colocação 
no estado; na 259ª colocação 
na região Sudeste; e na 665ª 
colocação no Brasil.

 PÁGINA A5
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Prefeitura de Jales entrega últimas 
unidades das geladeiras literárias

A geladeira literária instalada na Praça Dr. Euphly Jalles atrai 
leitores de todas as idades

Nova empresa assume transporte público municipal
Usuários do serviço de trans-

porte público municipal já no-
taram, desde a manhã de terça-
-feira, 27, a diferença nos novos 
ônibus, que estão disponíveis 
em quatro linhas, para melhor 
atender a população.

Na última sexta-feira, dia 23, 
foi publicada a rescisão de con-
trato com a empresa Auto Viação 
Jauense, que se deu por meio do 
Decreto nº 9.825, após diversas 
tratativas da Prefeitura de Jales, 
visando a regulamentação do 
serviço, não serem cumpridas 
de forma efetiva pela empresa. A 
Prefeitura proibiu, também, que 
a empresa possa licitar ou �rmar 
novos contratos com o municí-
pio pelo prazo de dois anos após 
a extinção do contrato.O prefeito teve a oportunidade de conferir de perto o serviço oferecido a população

70% dos pacientes atendidos na UPA da cidade
não são de urgência e emergências  PÁGINA A8
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A tensão na Rússia provocada pela suble-
vação do Grupo Wagner (que é um exército 
privado comandada pelo mercenário Yevgeny 
Prigozhin), deixou o mundo em estado de 
alerta. Ele se insurgiu contra o Ministério da 
Defesa da Federação Russa, tomou a cidade 
de Rostov-on-Don e ameaçou marchar sobre 
Moscou. Mas a situação foi contida, com me-
diação do ditador Alexander Lukashenko, de 
Belarus, aonde Prigozhin teria se refugiado. 
Tudo isso causou grande apreensão, pela es-
calada da violência na fronteira entre a Rússia 
e a Ucrânia, e temeu-se uma guerra civil na 
Rússia, com uma tentativa de golpe de Estado, 
inclusive com resposta nuclear. 

Segundo a AFP, “o presidente bielorrusso, 
Alexander Lukashenko, obteve um trunfo para 
sua imagem ao mediar o acordo que evitou um 
confronto armado na Rússia, mas no futuro po-

deria lamentar o pacto segundo o qual seu país 
receberá o líder do grupo paramilitar Wagner, 
Yevgueni Prigozhin, avaliam observadores”. 
E acrescentou que “Belarus aceitou receber 
armas nucleares táticas russas após um acordo 
entre Lukashenko e Putin. ‘Pôr armas nucleares 
em território bielorrusso é a anexação russa de 
Belarus em câmera lenta’, comentou William 
Alberque, diretor de Estratégia, Tecnologia e 
Controle de Armas do Instituto Internacional 
de Estudos Estratégicos (IIES)”. Com isso, a preo-
cupação é crescente, por isso que é preciso que 
se intensi�quem os esforços pela paz. 

O episódio da sublevação de Prigozhin 
mostrou também ao mundo o modus operan-
di do seu exército privado, formado por merce-
nários pagos, criminosos soltos para combater 
na guerra, muitos deles com excessos de vio-
lência e crueldade. Thomas J. Reese, falando 

dos esforços de paz empreendidos pelo Papa 
Francisco, diz que o pontífice “reconheceu ‘a 
brutalidade e a ferocidade com que essa guer-
ra está sendo travada’ pelo lado russo. ‘Embora 
testemunhemos a ferocidade e a crueldade 
das tropas russas’, disse ele na entrevista à La 
Civiltà Cattolica, ‘não devemos esquecer os 
problemas e devemos tentar resolvê-los”. Por 
isso a importância dos esforços de paz, e o 
apoio a todos aqueles que estão empenhados. 
Rezemos para que possamos avançar nesse 
sentido. O mundo precisa de paz!

     *É doutor em Sociologia, professor da 
Unisa, ex-reitor e dirigente (hoje membro 
honorário) do Conselho de Reitores das Uni-
versidades Brasileiras, e pós-graduado em 
Gestão Universitária pela OUI-Organização 
Universitária Interamericana com sede em 
Montreal-Canadá

No dia 29 de junho a Igreja celebra litur-
gicamente o martírio dos apóstolos Pedro e 
Paulo. Tal dia é conhecido também como o 
dia do papa e, por isso, os cristãos católicos 
são chamados a expressar e renovar seu amor 
ao Papa Francisco, atual sucessor de Pedro, o 
primeiro Papa.

Em tempos atuais, essa estima pelo sumo 
pontífice pode ser questionada por tratar-se 
de uma �gura que evoca a ideia de hierarquia 
e autoridade, por vezes, vista como obsoleta. 
No entanto, vale lembrar a máxima de que só se 
ama o que se conhece. É oportuno entender-
mos melhor o signi�cado do Papa na tradição 
milenar da Igreja para, assim, compreender 
melhor a estima a ele prestada ao ponto deste 
ser chamado por Santa Catarina de Sena de “o 
doce Cristo na terra” (Cartas, III).

Dentre os significados, vale mencionar 
primeiro o valor da unidade e da autoridade 
que a pessoa do Papa evoca sobre si conforme 
expressa o Catecismo da Igreja Católica no pa-
rágrafo 882: “O Papa, bispo de Roma e sucessor 
de S. Pedro, é princípio perpétuo e visível, e 
fundamento da unidade que liga, entre si, tanto 
os bispos como a multidão dos �éis”. Com efeito, 

em virtude do seu cargo de vigário de Cristo e 
pastor de toda a Igreja, o pontí�ce romano tem 
sobre a mesma Igreja um poder pleno, supre-
mo e universal, que pode sempre livremente 
exercer.”

Nada melhor que olhar para as origens e 
compreender o lugar do papa na fé católica, a 
partir do que o novo testamento relata sobre 
Simão Pedro, o primeiro Papa que, depois de 
Jesus, é o personagem mais citado nos escri-
tos neotestamentários (154 vezes). Pedro era 
pescador e trabalhava junto com seu irmão 
André e seu Pai Jonas, até que um dia o mestre 
Jesus, vendo suas barcas, pede para entrar na de 
Simão e, fazendo dela uma cátedra improvisada, 
ensina às multidões (cf. Lc 5,1-3). Deste episó-
dio, resulta o chamado de Pedro para seguir o 
mestre e assim tornar-se “pescador de homens” 
(cf. Lc 5, 10).

Do caminho de Pedro destaca-se ainda o 
episódio de Cesareia de Filipe, quando ao ser 
questionado acerca da identidade de Jesus, foi 
o primeiro a pronunciar a confissão de Jesus 
como Messias (cf. Mt 16, 13-19). Dessa pro�ssão 
de fé é que vem as palavras que expressam 
sua particular missão: “Tu és Pedro e sobre esta 

pedra edificarei a minha Igreja” (Mt 16, 18). 
Desta forma, �ca claro que a Igreja é edi�cada 
e fundada pelo próprio Cristo mas, este por sua 
vez, escolheu a Pedro para ser a primeira pedra 
do edifício. Isso implica que não será possí vel 
estar verdadeiramente na Igreja aquele que 
não busca comunhão com a fé de Pedro. Por 
isso, Santo Ambrósio fala Ubi Petrus, ibi Ecclesia: 
“Onde está Pedro, ali está a Igreja”.

Por �m, o Novo Testamento mostra ainda o 
fundamental lugar de Pedro quando o aponta 
como testemunho original da ressurreição de 
Jesus (cf. Lc 24, 12.34). Pedro ainda é aquele que 
exerceu particular liderança na comunidade 
primitiva (cf. At 1-12), sendo o primeiro a ousar 
uma abertura do cristianismo Judaico aos pa-
gãos (At 9; 15).

Depois de entender a importância do papa, 
a partir daquele que foi o primeiro da história, é 
bom recordarmos que o atual sucessor de Pedro, 
neste ano, celebra 10 anos de pontificado. Que 
Deus continue concedendo a Francisco saúde 
e sabedoria para conduzir o rebanho de Deus!

* É membro da Comunidade Canção Nova 
desde 2008, graduado em �loso�a e teologia 
e mestrando em teologia.
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DESRESPEITO
Pegou muito mal as ausências injusti昀椀cadas de Bismark Kuwakino 

e Carol Amador na reunião convocada pela própria Câmara para dis-
cutir os problemas no atendimento da ESFs/UPA/Santa Casa/AME. 
Passou falta de respeito com os colegas e visitantes. Todos os outros ve-
readores de Jales compareceram, além de representantes de 11 dos 16 
municípios consorciados. Carol é enfermeira e servidora da Saúde no 
Município e no Estado. Normalmente posa de “vereadora da saúde”.

METEU UM ATESTADO
Até a manhã de sexta-feira, Bismark não tinha dado qualquer sa-

tisfação. Às 4h33 da manhã, portanto cerca de dez horas e meia depois 
do horário da reunião, Carol postou no grupo dos vereadores a foto de 
uma pessoa tomando medicação endovenosa e reclamou de críticas da 
imprensa. “Se não fui a reunião, eu tinha motivos, e aliás, de saúde. Se 
estou acordada a essa hora, é pq continuo com dor.

Ok, Carol, mas, se não estava sem sentido bem, por que não enviou 
a mesma mensagem no mesmo grupo de WhatsApp com a mesma 
justi昀椀cativa na hora da reunião??  

        
AÇÃO CIDADÃ EM JALES
Em breve o juiz federal de Jales, Roberto Lima Campelo, vai 

participar da coluna Personagem da Semana, neste semanário. Entre 
os assuntos, a implantação de uma 2ª Vara Federal em Jales e o projeto 
Ação Cidadã Noroeste, em Jales. O magistrado aguardava apenas uma 
reunião com o prefeito Luís Henrique na semana que passou. Nos bas-
tidores, o entendimento é que o projeto está pré-aprovado, mas ainda 
era preciso arrematar algumas especi昀椀cações. 

CAFÉ TEMPERADO
No domingo passado, Roberto Campelo tomou um farto café da 

manhã na casa do prefeito Luís Henrique, no Residencial Alfha Jalles, 
para tratar desses e outros assuntos. No cardápio, frutas, queijos, sucos, 
capuccino, pão de queijo, e tempero de doses generosas de política 
regional e federal. O mais falador era o deputado federal Fausto Pinato, 
praticamente dominou a pauta. O presidente da OAB de Jales, Ricardo 
Hentz Ramos, o chefe de gabinete José Angelo Caparroz Vieira, o 
secretário de Desenvolvimento Econômico, Cultura e Turismo, Carli-
nhos Altimari, o empresário Irineu Amadeu (Cabelinho), e o advogado 
fernandopolense Edilberto Pinato, pai do deputado, se divertiram com 
as histórias de bastidores.   

NEM DISFARÇA 
Quem não esconde mais as suas pretensões políticas para 2024 é 

o deputado Itamar Borges, pré-candidato a prefeito de Rio Preto. Em 
franca campanha, o ex-prefeito de Santa Fé do Sul e ex-secretário esta-
dual de Agricultura enfrentou uma agenda movimentada na cidade no 
último 昀椀m de semana. Começou comendo pastel na feira do Imperial, 
no sábado, passando pela inauguração da clínica de um ex-morador 
de Santa Fé do Sul, e terminando no domingo na comemoração do 
aniversário de uma igreja evangélica na Vila Maceno. A legislação não 
permite campanhas o昀椀ciais nem pedido de votos, mas nada impede 
visitas e discussão de propostas para a cidade, a昀椀nal Itamar é deputado 
estadual. Itamar recebeu título de cidadão riopretense e todas as visitas 
foram compartilhadas em suas redes sociais com as sugestivas hashta-
gs #orgulhodeserriopretense e #itamarborgesriopreto

PÉ QUENTE
O servidor municipal João Roberto da Rocha, o Porquinho, será 

novamente o chefe da Delegação do município nos 65º Jogos Regio-
nais de 2 a 12 de julho, em São José do Rio Preto. Porquinho acabou 
de retornar dos Jogos Abertos da Juventude que aconteceram de 23 
a 28 de junho, em Tatuí. O veterano em delegações esportivas, disse 
à coluna que nem se lembra quantas vezes já participou de eventos 
esportivos em seus mais de 30 anos de Prefeitura. Nem todos se lem-
bram, mas Porquinho foi um dos vereadores mais votados da legisla-
tura 1997/2000. Sua candidatura foi impulsionada pela popularidade 
do então vereador Antônio Sanches Cardozo, o Rato, que, com o seu 
Ratomóvel, derrotou o grupo de José Antônio Caparroz e José Carlos 
Guisso.   

CONSELHO TUTELAR
Até a última quinta-feira, véspera do encerramento das inscrições, 

apenas 18 candidatos tinham efetivado suas inscrições para conselhei-
ro tutelar de Jales. Segundo Marislei Berceli, que está coordenando a 
eleição, em anos anteriores houve mais candidatos, mas o número atual 
já é su昀椀ciente para preencher as cinco vagas de titulares e cinco de su-
plentes. “Acredito que deve chegar aos 20 candidatos”, disse. “Demo-
craticamente, é bom ter muitos candidatos para que as pessoas possam 
ter mais opções de escolha”. As inscrições terminaram na sexta, dia 30 
de junho, e a eleição para o quadriênio 2024/2028 será realizada em 1º 
de outubro. O período de campanha vai até 30 de setembro. Os eleitos 
terão remuneração mensal de R$ 2.647,85. 

 
TUDO EM ORDEM
A Câmara de Santa Fé do Sul se reuniu na sexta-feira, 30 de junho, 

para votar o parecer précio do TCE (Tribunal de Contas do Estado) so-
bre as contas do exercício de 2020 do ex-prefeito Ademir Maschio, que 
atualmente é o manda chuva das 昀椀nanças da Prefeitura de Jales. Tanto 
melhor que o parecer do Tribunal foi pela regularidade das contas. Até 
o fechamento desta matéria, a votação não tinha acontecido, mas tudo 
indica que os vereadores iriam acatar o parecer.  

PASSARELA
Finalmente a Prefeitura vai atender uma reivindicação de pais e 

estudantes do Colégio Ferreira Prado. Serão abertos nesta segunda-
-feira, 3, os envelopes da licitação que visa contratar uma empresa para 
construir uma passarela para pedestres na Avenida Maria Jalles, em 
frente ao colégio. O valor inicial é de R$ 75 mil, mas, como sempre, a 
concorrência tende a reduzir o custo 昀椀nal.

ELEFANTE BRANCO
De acordo com o jornal O Extra.net, foi um verdadeiro tiro n’água 

a licitação pa-ra os 38 lotes (de um total de 43) do Distrito Industrial VI 
de Fernandópolis. Apenas 18 propostas foram apresentadas e somente 
quatro foram classi昀椀cados. A baixíssima procura causou enorme frus-
tração no Executivo e Legislativo da-quele município, já que havia 
expectativa de concorrência forte para muitos lotes, principalmente os 
localizados com a frente voltada para a Rodovia Euclides da Cunha. 
Sobretudo porque o empreendimento recebeu forte investimento para 
oferecer infraestrutura completa de esgoto, água, asfalto e energia.

SEM ENTREVISTA
Matéria publicada nesta edição mostra que nada menos que 413 

domicílios jalesenses 昀椀caram sem entrevistas pelo IBGE. Os motivos 
são variados. Ou por não terem moradores em casa na hora da visita 
ou por recusa do morador. Os moradores desses domicílios foram 
contabilizados pela média geral de moradores dos outros municípios, 
2,55 por cada residência. Será que se esses moradores tivessem acei-
tado responder ao Censo, a população de Jales não teria 昀椀cado maior?

CARIOCA

Alexandre Ribeiro

Participação social nas políticas públicas

Esforços pela paz

Dia do Papa: um convite a conhecer para amar!

A participação e o controle social são 
grandes desa�os numa sociedade a caminho 
da sonhada e almejada democracia plena. 
“O controle social é a forma organizada que 
os cidadãos têm de demandar os órgãos de 
governo para o aperfeiçoamento das políti-
cas públicas”. A Constituição Federal de 1988 
(CF-88) apresenta no artigo Art. 193, que “a 
ordem social tem como base o primado do 
trabalho, e como objetivo o bem-estar e a 
justiça sociais”, que o “Estado exercerá a fun-
ção de planejamento das políticas sociais, 
assegurada, na forma da lei, a participação da 
sociedade nos processos de formulação, de 
monitoramento, de controle e de avaliação 
dessas políticas”.

Mas, será que há participação dos cida-
dãos nas políticas sociais, neste nível institu-
ído pela CF-88?  Como obter a participação 
como exercício de cidadania nessas políticas 
públicas? Um bom exemplo na história do 
nosso país foi à instituição do Sistema Único 
de Saúde (SUS), que é marco da construção 
democrática e participativa. Nasceu no bojo 
das reivindicações dos movimentos sociais, 
com participação de organizações popu-
lares, de sanitaristas, trabalhadores, alguns 
políticos, intelectuais e artistas. Lideraram 
o Movimento da Reforma Sanitária, que na 

8ª Conferência de Saúde realizada em 1986 
deliberaram sobre o modelo de saúde que 
almejavam para o país.

Em contínuo movimento conseguiram 
assegurar na CF-88 os quatro sagrados arti-
gos, do Art. 196 ao Art. 200, garantindo a “saú-
de como direito de todos e dever do Estado...” 
Foram delineadas as principais propostas e 
diretrizes, tendo sido regulamentadas pela 
Lei n.º 8.080, de setembro de 1990, a qual 
dispôs “sobre as condições para a promoção, 
proteção e recuperação da saúde, a organiza-
ção e o funcionamento dos serviços corres-
pondentes e outras providências”.

Em 28 de dezembro de 1990, foi editada a 
Lei n.º 8.142, que dispõe sobre a participação 
da comunidade na gestão do SUS e sobre 
as transferências intergovernamentais de 
recursos �nanceiros na área da saúde. Esta Lei 
foi crucial para a organização dos Conselhos 
de Saúde e das Conferências de Saúde, em 
cada esfera de governo, Nacional, Estadual 
e Municipal. 

A constituição do Conselho de Saúde 
possui caráter permanente e deliberativo, 
composto e forma paritária, com represen-
tantes do governo, prestadores de serviço, 
pro�ssionais de saúde e usuários. A paridade 
deve ser com 50% de usuários e 50% com os 

demais representantes. O funcionamento 
do Conselho de Saúde Estadual e Municipal 
é condição indispensável para recebimento 
dos recursos �nanceiros.

 Seguindo este mesmo caminho, com 
pequenas variações, foram instituídos os 
conselhos nas demais políticas sociais. O 
Conselho deve ter seus membros indicados 
de forma legítima pelos segmentos que os 
representam. Para os conselheiros exercerem 
suas funções de formular, monitorar, contro-
lar e avaliar a política pública correspondente 
é importante que aconteçam as capacitações 
de conselheiros, com estudos da política pú-
blica, sobre suas funções, como promover a 
Conferência, qual sua dinâmica e qual o papel 
dos conselheiros durante o evento.

Outro exemplo de participação é o Con-
selho de Segurança Alimentar e Nutricional 
(COMSEA), que tem um grande desafio em 
formular com a gestão pública, a política de 
combate à fome, um problema grave e que 
atinge uma boa parcela da população. Que 
possamos ter a responsabilidade e o com-
promisso cidadão de atuar pelas políticas 
públicas.   

*É assistente social e integrante da 
Cáritas da Catedral Nossa Senhora da 

Assunção de Jales  

Wilker Henrique 
FIÚZA (*) Artigo
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Luís Henrique se reúne com autoridades federais para 
discutir a instalação da 2ª Vara da Justiça Federal de Jales

Na manhã do último  do-
mingo, dia 25 de junho, o pre-
feito Luís Henrique recepcio-
nou em sua residência o exce-
lentíssimo juiz federal de Jales 
da 24ª Subseção Judiciária de 
São Paulo, dr. Roberto Lima 
Campelo, o presidente da OAB 
de Jales, dr. Ricardo Hentz, o 
deputado federal Fausto Pi-
nato, o advogado Edilberto 
Pinato, o chefe de gabinete 
José Angelo Caparroz Vieira, 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Cultura e 
Turismo, Carlinhos Altimari e o 
empresário Irineu Amadeu para 
abordarem assuntos relevantes 
que bene�ciam a comunidade 
como a instalação da 2ª Vara 
da Justiça Federal de Jales e o 
Projeto Ação Cidadã.

O “Café com Justiça” enfati-
zou a importância da instalação 
da 2ª Vara da Justiça Federal em 
Jales devido a grande quanti-
dade de processos em tramita-
ção na Justiça Federal de Jales 
que tem jurisdição sobre 44 
municípios, entre eles: Jales, 
Aparecida D’oeste, Aspásia, Au-

ri�ama, Dirce Reis, Dolcinópolis, 
Estrela D’oeste, Fernandópo-
lis, General Salgado, Guarani 
D’oeste, Guzolândia, Ilha Sol-
teira, Indiaporã, Itapura, Mace-
dônia, Marinópolis, Meridiano, 
Mesópolis, Mira Estrela, Nova 
Canaã Paulista, Nova Castilho, 
Ouroeste, Palmeira D’oeste, Pa-
ranapuã, Pedranópolis, Pereira 
Barreto, Pontalinda, Populina, 
Rubinéia, Santa Albertina, Santa 
Clara D’oeste, Santa Fé do Sul, 
Santa Rita D’oeste, Santa Salete, 
Santana da Ponte Pensa, São 
Francisco, São João das Duas 
Pontes, São João de Iracema, 
Sud Mennucci, Suzanápolis, 
Três Fronteiras, Turmalina, Urâ-
nia e Vitória Brasil.

Além da instalação da nova 
Vara da Justiça Federal, o juiz 
federal de Jales, diretor da 24ª 
Subseção Judiciária de São Pau-
lo, dr. Roberto Lima Campelo  
apresentou ao chefe do exe-
cutivo, o projeto  “Noroeste em 
Ação Cidadã - Parcerias por um 
Mundo Melhor”, promovido 
pelo Tribunal Regional Federal 
da 3ª Região (TRF3) e a Justiça 
Federal em Jales, com o objeti-

vo de garantir à população de 
baixa renda e em situação de 
rua de Jales e região, o acesso 
a serviços para exercício dos 
direitos básicos de cidada-
nia, assistência social, saúde e 
justiça, com a cooperação de 
instituições do poder público 
federal, estadual, municipal e 
organizações da sociedade civil.

De acordo com o prefeito, 
foi uma reunião extremamente 
produtiva com foco nas ações 
que irão bene�ciar a população 
de Jales e de toda a região. “A 
instalação da 2ª Vara Federal é 
de extrema importância para a 
comunidade. Com o apoio do 
deputado federal, estaremos 
empenhados nesta luta, pois 
uma das maiores demandas 
da sociedade é justamente em 
relação à celeridade da Justiça. 
Fortalecer o trabalho do Judici-
ário é um ganho extraordinário 
para a nossa população que, 
em breve, também poderá par-
ticipar do projeto “Noroeste em 
Ação Cidadã - Parcerias por um 
Mundo Melhor - Edição Jales 
que reunirá uma série de aten-
dimentos jurídicos, assistenciais 

Carlinhos Altimari, Luís Henrique, Edilberto Pinato, dr. Roberto Lima Campelo, Fausto Pinato, 
Irineu Amadeu e Paulo Valini discutiram assuntos relevantes que bene昀椀ciam a comunidade 

como a instalação da 2ª Vara da Justiça Federal de Jales e o Projeto Ação Cidadã

e de saúde em nossa cidade”.
Assim como o prefeito Luís 

Henrique, o deputado federal 
Fausto Pinato também reite-
rou seu propósito de lutar para 
ampliar o número de varas na 
Justiça para que a população 

tenha mais rapidez na pres-
tação do serviço e ressaltou o 
projeto de lei 5827/2013 que 
trata dos custos das verbas dos 
processos que farão parte de 
um conjunto de melhorias téc-
nicas e materiais nos tribunais, 

contribuindo para a redução 
do contingente processual. 
Na Câmara dos Deputados, o 
parlamentar já entrou com um 
pedido de urgência para que a 
matéria seja votada no Plenário 
da Casa.

Ipem-SP veri�ca veículos que transportam produtos perigosos e cronotacógrafos na rodovia SP 320, em Jales

O Ipem-SP (Instituto de 
Pesos e Medidas do Estado 
de São Paulo), autarquia do 
Governo do Estado, vinculada 
à Secretaria da Justiça e Cida-
dania, e órgão delegado do In-
metro, que tem como objetivo 
a proteção para o consumo, 
realizou na quinta-feira, 29 de 
junho, fiscalização de rotina 
em veículos e equipamentos 
utilizados no transporte rodo-
viário de produtos perigosos, 
em sua maioria combustíveis, 
e também em cronotacógra-
fos, na rodovia SP 320, km 586, 
em Jales, cidade localizada a 
586 km da capital. A ação teve 
o apoio da Polícia Militar Rodo-

viária Estadual.  
Durante a operação foi reali-

zada a �scalização em 18 veícu-
los transportadores de produtos 
perigosos e encontradas 3 irre-
gularidades, entre elas, parafuso 
do anel de fixação da boca de 
visita sem lacre e vazamento da 
boca de visita. Dos 15 cronota-
cógrafos �scalizados não foram 
detectadas irregularidades. 

A �scalização integra o con-
junto de ações do Ipem-SP que 
acontecem em todo o estado de 
São Paulo para veri�car as con-
dições dos veículos que trans-
portam produtos perigosos. Na 
ocasião, os fiscais do instituto 
inspecionaram cerca de 50 itens 
do tanque que transportam 

combustíveis líquidos, com ob-
jetivo de prevenir acidentes, 
proteger o cidadão, o patrimô-
nio e o meio ambiente.  

Nos veículos que transpor-
tam produtos perigosos, os 
veículos-tanque, os fiscais do 
instituto inspecionam cerca de 
50 itens do tanque que trans-
portam combustíveis líquidos, 
com objetivo de prevenir aci-
dentes, proteger o cidadão, o 
patrimônio e o meio ambiente.  

O cronotacógrafo, popular-
mente conhecido como tacó-
grafo, é um aparelho obrigatório 
em veículos que transportam 
produtos perigosos (veículos-
-tanque), transportadores de 
GLP, caminhões, veículo escolar 
e transporte de passageiros 
com mais de dez lugares, e tem 
a �nalidade de prevenir aciden-
tes nas rodovias ao verificar se 
os condutores e proprietários 
dos veículos estão cumprindo 
a legislação no uso do equipa-
mento, garantindo a todos a se-
gurança nas rodovias e estradas.  

Além de registrar informa-
ções do percurso, como respeito 
aos limites de velocidade e dis-
tância percorrida, o cronotacó-
grafo também registra o tempo 
de condução e descanso do 
motorista.  

Obrigatório em todos os ve-
ículos de transporte, com peso 
bruto acima de 4.536 kg ou com 
capacidade para mais de dez 
passageiros, o cronotacógrafo 
é fundamental para a segurança 

nas estradas, sendo considera-
do a “caixa preta” de caminhões, 
ônibus e vans escolares.  

Quando são encontradas 
irregularidades, o responsá-
vel pelo veículo é autuado e 
tem o prazo de até 10 dias úteis 
para apresentar defesa junto 
ao Ipem-SP. De acordo com a 
lei federal 9.933/99, as multas 
podem chegar a R$ 1,5 milhão.   

A ação foi realizada pela 
equipe da regional do Ipem-SP 
em São José do Rio Preto. 

IPEM-SP  
   O Ipem-SP é uma autarquia 

vinculada à Secretaria da Justiça 
e Cidadania do Governo do Esta-
do de São Paulo e órgão delega-
do do Inmetro. Com uma equi-
pe de �scalização formada por 
especialistas e técnicos, realiza 
diariamente, em todo o Estado 
de São Paulo, operações de �s-
calizações rotineiras em balan-
ças, bombas de combustíveis, 
medidores de pressão arterial, 
taxímetros, radares, capacetes 
de motociclistas, brinquedos, 
cadeiras de carro para crianças, 
peças de roupa, cama, mesa e 
banho, botijões de gás, entre 
outros materiais. É seu papel 
também proteger o consumidor 
para que este leve para casa a 
quantidade exata de produto 
pela qual pagou. Quem descon-
�ar ou encontrar irregularidades 
pode recorrer ao serviço da Ou-
vidoria, no telefone 0800 013 05 
22, de segunda a sexta, das 8h às 
17h, enviar e-mail.

Os veículos foram 昀椀scalizados na rodovia SP 320, em Jales

IMPSJ realizará audiência pública no dia 4 de julho
O Instituto Municipal de 

Previdência Social de Jales - 
IMPS realizará, de forma híbrida 
(presencial e online), Audiência 
Pública para discutir e apresen-
tar o relatório de governança 
referente ao ano de 2022. 

No dia 4 de julho, a partir 
das 17h30, o relatório de go-
vernança irá expor uma síntese 
das atividades desenvolvidas 
pelo Instituto durante o ano 
passado, além de seus dados 
estatísticos, resultados finan-
ceiros, atuariais e política de 
investimentos referentes ao 

trabalho realizado no ano pas-
sado.

O público que optar por 
acompanhar a audiência de 
forma online, poderá assistir 
a transmissão ao vivo através 
da página o�cial do IMPS Jales 
no Facebook (https://www.
facebook.com/impsjales). Os 
interessados também podem 
comparecer a sede do IMPS, 
localizada na Rua 7, nº 2072, 
no Centro, para ter acesso aos 
dados da audiência.

“Mais uma vez, a população 
está convidada a participar da 
audiência e conhecer melhor 

A audiência do IMPS será realizada de forma híbrida 
(presencial e online) dia 4 de julho, a partir das 17h30

o trabalho do Instituto, bem 
como esclarecer as dúvidas 
inerentes ao nosso trabalho 
e ao exercício das funções re-

ferentes a 2022”, informou o 
superintendente do Instituto 
Municipal de Previdência Social 
de Jales, Claudir Balestreiro. 
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Descentralizar a Cross (Central 
de Regulação de Oferta de Ser-
viços de Saúde) e criar unidades 
regionais que conheçam a es-
trutura de cada região e possam 
fazer a gestão das vagas do SUS 
de maneira mais e�ciente e trans-
parente. A mudança foi apontada 
por especialistas como alternativa 
para acabar com gargalos na fer-
ramenta usada pelo Governo do 
Estado para determinar a ordem 
de atendimento na rede pública 
de saúde, durante evento promo-
vido na última sexta-feira, 23, para 
o lançamento da Frente Parlamen-
tar do Sistema Cross/SUS.

O evento foi realizado no Ple-
narinho da Câmara de Campinas 
e reuniu cerca de 90 pessoas, entre 
profissionais de enfermagem, 
médicos, gestores hospitalares, 
dirigentes da Unicamp (Univer-
sidade Estadual de Campinas), 
representantes de sindicatos, con-

selheiros tutelares, conselheiros 
municipais de saúde, vereadores 
de várias cidades da região, além 
de secretários de saúde e defen-
sores do Sistema Único de Saúde.

Para compor a mesa de aber-
tura, a coordenadora da frente 
parlamentar instituída pela As-
sembleia Legislativa, deputada 
Ana Perugini, convidou a superin-
tendente do Hospital de Clínicas 
da Unicamp, Elaine de Ataíde; o se-
cretário de Saúde de Hortolândia, 
Denis Crupe; o médico emergen-
cista e professor da Faculdade de 
Ciências Médicas da Unicamp, Fá-
bio Alves; e o diretor-executivo da 
Deas (Diretoria Executiva da Área 
de Saúde) da Unicamp, Oswaldo 
Grassiotto, que representou o 
reitor da Unicamp, professor An-
tônio José de Almeida Meirelles, 
o Tom Zé.

Primeira mulher a comandar 
o HC, Elaine falou da necessidade 
de um diagnóstico para avaliar 
a situação dos leitos no estado e 
defendeu a proposta de descen-
tralização da Cross, que está sob 
avaliação do governo estadual. 
“Quando a gente está dentro des-
sa nossa região, é muito mais fácil 
a gente poder fazer a reestrutu-
ração e o encaminhamento de 
pacientes de forma apropriada. 

Ass. Comunicação

Da Redação

Alexandre Ribeiro

A4 | Saúde | 

Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Santa Casa recebe repasse de R$ 100.000,00 do deputado federal Fausto Pinato
Na terça-feira (27) a Santa 

Casa de Misericórdia de Jales 
recebeu o recurso prove -
niente da Portaria nº 631 de 
19 de maio de 2023 no valor 
de R$ 100.000,00 (cem mil 
reais), em parcela única do 
deputado federal ,  Fausto 
Pinato. 

O recurso dest inado é 
para custeio de Incremento 
Temporário do Teto da Média 
e Alta Complexidade ( Teto 
MAC) e já está l iberado na 
conta da instituição. É por 
meio das emendas par la-
mentares, recursos federais, 
estaduais e municipais que 
a instituição consegue dar 
andamento nos ser viços e 

reduzir o déficit operacional.
SOBRE A SANTA CASA 
DE MISERICÓRDIA

A Santa Casa de Miseri-
córdia de Jales é uma insti-
tuição reconhecida e dedi-
cada a fornecer atendimento 
médico e assistência de qua-
lidade para a comunidade, 
com ampla experiência no 
atendimento à população 
de Jales e região. Através de 
uma equipe altamente capa-
citada e de uma infraestru-
tura moderna, a instituição 
oferece ser viços médicos 
especializados, sempre pau-
tados pela excelência e pelo 
cuidado integral ao pacien-
te, sendo referência para 16 
municípios. Fachada da Santa Casa de Misericórdia de Jales

Frente Parlamentar do Sistema Cross vai realizar diligências e audiências 
públicas sobre regulação de vagas na Saúde 

Grupo que vai avaliar 
órgão responsável 
por regulação de 
vagas na rede pública 
de saúde de SP foi 
lançado em Campinas 
com participação de 
gestores, sindicalistas e 
pro昀椀ssionais de saúde

Com essa regionalização, a gente 
vai conseguir atender melhor os 
nossos pacientes dentro de suas 
próprias regiões”, disse a gestora 
do HC.

Fábio Alves, que atua como 
plantonista e acumula experiên-
cia como secretário de Saúde em 
Santa Bárbara d’Oeste, Itatiba e 
Paulínia, ratificou a importância 
da regionalização como forma de 
garantir equidade de acesso - um 
dos princípios do SUS - em todo 
o estado.

“Se não for uma Cross regio-
nal, ela não vai olhar para lugar 
nenhum. Precisa ser regional 
para que possamos saber dos 
meandros de cada região. É aqui 
que opera, é aqui que podemos 
pactuar e contratar. Porque há 
necessidade de fazer aqui coges-
tão, para ter transparência no que 

será ofertado pelos hospitais, da 
especialidade dos AMEs e dos 
municípios”, justi�cou o médico.

O secretário de Saúde de Hor-
tolândia chamou a atenção para 
a necessidade de reestruturação 
do SUS e cobrou maior participa-
ção do Governo de São Paulo. “O 
estado não participa com a gente 
desse financiamento tripartite 
[com estado e municípios]. A gen-
te tem uma dificuldade enorme 
de conseguir qualquer recurso 
para custeio e até investimento 
nas ações do município. Nenhuma 
prefeitura vai ter capacidade de 
suportar todo o sistema de forma 
individual, sem dinheiro entran-
do”, disse Denis Crupe.

Ao término do encontro, a de-
putada Ana Perugini avaliou como 
técnico e enriquecedor o debate e 
pediu a colaboração de todos para 

a melhoria da regulação de vagas 
no estado.

“É uma frente para tratar do 
Sistema Cross porque é um pro-
blema que tem levado muitas 
pessoas ao desespero. É suprapar-
tidária, pois precisamos de muitas 
forças para resolver algo que é 
da humanidade, em especial a 
saúde na região de Campinas e no 
Estado de São Paulo. Eu acredito 
que nós vamos encontrar uma 

forma de fazer, melhorar o sistema 
e garantir equidade para todos os 
usuários do SUS”, disse a coorde-
nadora da frente.

A partir do lançamento, Ana se 
reunirá com integrantes da frente 
para elaboração de um plano de 
trabalho que incluirá a realização 
de diligências e audiências pú-
blicas no estado. As datas e locais 
dos encontros ainda não foram 
de�nidas. 

Durante o lançamento da Frente Parlamentar da Cross, em 
Campinas, os integrantes da mesa de昀椀niram que haverá 

audiências públicas e auditorias regionais para ouvir 
sugestões sobre a situação da regulação de vagas da Saúde

Saúde de Jales recebe R$ 200 mil do deputado Itamar Borges

A cidade de Jales recebeu um 
reforço para a saúde, por meio de 
emenda parlamentar enviada 
pelo deputado Itamar Borges, o 
município recebeu recursos de 
R$200 mil para a saúde.

O deputado Itamar Borges, 
anunciou a conquista. “Com mui-
ta alegria, compartilho mais uma 

conquista para Jales! Atendendo 
um pedido dos nossos parceiros 
Garça e do MDB local, enviei uma 
emenda para recursos da saúde 
do município”, disse o parlamen-
tar.

“Saber que esse recurso irá 
ajudar no atendimento dos pa-
cientes, melhorando a qualidade 
de vida da população, me deixa 

muito feliz! Eu sei o quanto é im-
portante para a cidade ter um 
uma saúde de qualidade”, com-
plementa o deputado que tem 
forte atuação na cidade.

Itamar disse ainda que se 
sente honrado em poder contri-
buir para a saúde do município. 
E que essa é uma conquista para 
todos nós, e que ele tem a certeza 

que será essencial para ajudar a 
promover o acesso a cuidados de 
saúde essenciais.

O parlamentar por �m, para-
benizou José Devanir Rodrigues, 
o Garça, líder do MDB de Jales 
e toda população que será be-
ne�ciada diretamente com esta 
conquista. “Contem sempre com 
o meu trabalho”, concluiu.
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Os números �nais do Censo 
2022 divulgados na quarta-
-feira, 28, pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística) con�rmam que Jales foi 
a cidade que menos cresceu 
entre as cinco maiores da re-
gião noroeste paulista desde 
o último recenseamento há 12 
anos. Como a prévia divulgada 
em dezembro já havia infor-
mado, a população da cidade 
chegou a 48.776 pessoas, o 
que representa um aumento 
de 3,75% em comparação com 
o Censo de 2010. 

O crescimento de Jales tam-
bém foi menor que o registrado 
sobre a população paulista – 
aumento de 7,65%, chegan-
do a 44.420.459 habitantes, e 
do Brasil – aumento de 6,45%, 
chegando a 203.062.512. No 
ranking de população dos 
municípios, Jales está na 138ª 
colocação no estado; na 259ª 
colocação na região Sudeste; 

e na 665ª colocação no Brasil.
SEM ENTREVISTA

Ainda segundo o Cen-
so 2022, Jales possui 22.468 
domicílios, o que representa 
um aumento de 22,41% des-
de o último Censo, em 2010. 
Desses, 85% (19.080) estavam 
ocupados na época do recen-
seamento e 413 ficaram sem 
entrevistas. 

O IBGE classi�ca como “sem 
entrevista” o domicílio parti-
cular permanente que estava 
ocupado na data de referência, 
porém não foi possível realizar 
a entrevista no momento da 
visita, por motivo de ausência 
do morador ou recusa. 

Cada domicílio ocupado 
tem média de 2,55 moradores, 
o que em tese deixaria de fora 
da contagem nada menos que 
1053 jalesenses. Mas, o coor-
denador do Censo 2022 em 
Jales, José Vitorino de Souza, 
explicou que o IBGE aplica a 
esses municípios a média geral 
dos outros domicílios onde foi 
feita a entrevista. “O raciocínio 
é correto, mas o IBGE já incluiu 
esses domicílios na contagem”. 

Entre as cinco maiores ci-
dades da região, Santa Fé do 

Alexandre Ribeiro
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Censo 2022
Número de domicílios aumentou 22,4%, mas 413 �caram sem entrevista

Ouroeste foi a cidade que 
mais cresceu (22,47%) e 
Turmalina foi a que mais 
encolheu (-15,62%)

Segundo o Censo, Jales possui 22.468 domicílios, o que representa um aumento de 22,41% desde o último Censo, em 2010. Desses, 85% (19.080) estavam ocupados e 413 昀椀caram sem 
entrevistas

 O IBGE informou que em Jales residem 132,34hab/km². Densidade demográ昀椀ca maior que Fernandópolis, que tinha 129,48 
habitantes por quilômetro quadrado; mas menor que Santa Fé do Sul que tinha 168,46 habitantes por quilômetro quadrado

Sul foi a que mais cresceu no 
período,19,0%, chegando a 
34.794 pessoas. Fernandópolis 
cresceu a metade, 10,03% e 
chegou a 71.186 habitantes. 
A população de Votuporanga 
aumentou 14,1% e chegou a 
96.634 pessoas. 

A nossa capital adminis-
trativa, São José do Rio Preto 
também registrou um aumen-
to populacional significativo. 
chegou a 480.439 habitantes, o 
que representa um aumento de 
17,68% em comparação com 
o Censo de 2010. Araçatuba 
chegou a 200.124 pessoas, um 
aumento de 10,21%. Catandu-
va aumentou de 2,63% chegou 
a 115.785 pessoas. 

OUTRAS CIDADES
Estrela d’Oeste chegou a 

9.417 habitantes no Censo de 
2022, o que representa um au-
mento de 14,73%. Ilha Soltei-
ra cresceu 1,94% e chegou a 
25.549, Mirassol aumentou 
17,74%, chegando a 63.337 
pessoas. Ouroeste chegou a 
10.294 moradores, o que repre-
senta um aumento de 22,47%. 
Tanabi cresceu 5,03% e chegou 
a 25.265 habitantes. 

PEQUENAS 

Entre as pequenas da re-
gião, Rubineia foi a que mais 
cresceu, 33,93% em 12 anos, 
chegando a 3.833 habitantes, 
segundo o Censo de 2022. As-
pásia chegou a 1.842 pessoas, 
o que representa um aumento 
de 1,82% em comparação com 
o Censo de 2010. Dolcinópolis 
chegou a 2.207 moradores, um 
aumento de 5,3%; Paranapuã 
chegou a 4.031 pessoas, o que 
representa um aumento de 
5,66%; Pontalinda chegou a 
4.127 pessoas, um aumento 
de 1,3%; Santa Albertina (SP) 
chegou a 6.393 pessoas no Cen-
so de 2022, o que representa 
um aumento de 11,71%; Santa 
Salete chegou a 1.645 pessoas, 
um aumento de 13,68%; 

Santana da Ponte Pensa 
chegou a 1.670 pessoas, o que 
representa um aumento de 
1,77%; Três Fronteiras chegou 
a 6.804 pessoas, um aumento 
de 25,37%; Vitória Brasil chegou 
a 1.794 pessoas, o que repre-
senta um aumento de 3,28% 
em comparação com o Censo 
de 2010. 

ÊXODO
Por outro lado, algumas ci-

dades perderam habitantes 

nos últimos 12 anos. É o caso de 
Turmalina cuja população che-
gou a 1.669 habitantes depois 
de uma queda de -15,62%. Foi a 
maior queda da região, segun-
do o Censo do IBGE. Aparecida 
d’Oeste caiu -8,18% e chegou 
a 4.086 habitantes; Auriflama 
perdeu 3,59% da população e 
caiu para 13.692 pessoas; Dirce 
Reis caiu -4,09% e chegou a 
1.620 pessoas; Urânia chegou 
a 8.833 pessoas, o que repre-
senta uma queda de -0,03%; 
General Salgado caiu -3,35%, 
chegando a 10.312 habitantes; 
Palmeira d’Oeste teve uma que-
da de -7,11% e chegou a 8.903 
pessoas; Populina caiu -2,27% 
e chegou a 4.127 pessoas; São 
Francisco caiu -6,84% e chegou 
a 2.602 pessoas.   

ESTAGNAÇÃO
Os dados do Censo mos-

tram que o crescimento popu-
lacional de Jales esteve estag-
nado, não apenas nos últimos 
12 anos (intervalo do último 
Censo, em 2010) mas no perío-
do abrangido pelos dois censos 
anteriores, 2021 e 1991. 

Segundo esses Censos, em 
1991 Jales tinha 45.956 habi-
tantes. Subiu para 46.186 em 
2000, e 47.012 em 2010. 

Comparativamente, é pos-
sível ver que o crescimento 
populacional de Santa Fé do 
Sul esteve numa ascendência 
no mesmo período. Em 1991, 

a vizinha cidade tinha 23.110. 
Em 2000, subiu para 26.512 e 
em 2010 chegou a 29.239. Ou 
seja, enquanto a população de 
Jales aumentou apenas 1056 
habitantes em quase 20 anos, 
no mesmo período a de Santa 
Fé do Sul ganhou 6.129, ou qua-
se seis vezes mais. 

O IBGE informou que em 
Jales residem 132,34hab/km². 
Densidade demográ�ca maior 
que Fernandópolis que tinha 
129,48 habitantes por quilô-
metro quadrado; mas menor 
que Santa Fé do Sul que tinha 
168,46 habitantes por quilôme-
tro quadrado. 

Em 2021, o salário médio 
mensal era de 2.2 salários mí-
nimos. A proporção de pes-
soas ocupadas em relação à 
população total era de 28.6%. 
Na comparação com os outros 
municípios do estado, ocupava 
as posições 347 de 645 e 158 
de 645, respectivamente. Já 
na comparação com cidades 
do país todo, �cava na posição 
1571 de 5570 e 605 de 5570, 
respectivamente. Consideran-
do domicílios com rendimen-
tos mensais de até meio salá-
rio mínimo por pessoa, tinha 
28.2% da população nessas 
condições, o que o colocava na 
posição 519 de 645 dentre as 
cidades do estado e na posição 
5001 de 5570 dentre as cidades 
do Brasil.   
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Fatec realiza pesquisa no Comboio visando fortalecer o agronegócio
Com o objetivo de con-

tribuir para a formulação de 
políticas públicas voltadas ao 
desenvolvimento rural e ao 
fortalecimento das feiras muni-
cipais, as docentes dr.ª Adriana 
Colombo e Marinalva Boldrin, 
e estudantes do curso de Tec-
nologia em Agronegócio da 
Fatec Jales desenvolveram um 
importante estudo relaciona-
do à Feira Municipal de Jales 
- Comboio.

No dia 21 de junho, quarta-
-feira, eles realizaram uma pes-
quisa de campo, utilizando um 
formulário on-line composto 
de 18 questões para coletar 
dados de feirantes, relaciona-
dos a diversos aspectos, como 
produtos comercializados e 
sua origem, preços, promoções 
realizadas, satisfação quanto ao 
espaço, sugestões de melho-
rias, entre outros. Participaram 
do estudo 25 feirantes. 

O estudo mostrou que 40% 
deles realizam feira (Comboio e 

outro local) duas vezes por se-
mana e outros 32%, três vezes 
por semana. Destacou também 
que um grupo considerável 
(20% dos feirantes) se especiali-
za na venda exclusiva de frutas, 
seguido pelo grupo que comer-
cializa frutas e legumes (16%), 
pelo que se dedica à venda 
de frutas, verduras e legumes 
(12%) e pelo que indica uma va-
riedade de produtos comercia-
lizados (12%). Outros produtos 
foram citados, em menor ex-
pressão, como garapa, sorvetes, 
salgados, vassouras, derivados 
do leite, entre outros. 

Sobre a origem do que se 
comercializa, a maioria dos 
feirantes (48%) apontou para 
uma combinação de produtos 
produzidos por eles e adquiri-
dos de terceiros, 36% disseram 
que compram e revendem os 
produtos e 16% a�rmaram que 
todos os produtos comerciali-
zados são produzidos por eles 
ou por suas famílias. 

A pesquisa revelou também 

que a maioria dos feirantes está 
satisfeita com o espaço físico da 
feira: 64% disseram estar “satis-
feitos” e cerca de 20%, “total-
mente satisfeitos”. Do total, 8% 
responderam “insatisfeitos” e 
nenhum se mostrou “totalmen-
te insatisfeito”, além de outros 
dados em menor expressão. 
A reforma e as melhorias no 
espaço físico foram bem rece-
bidas por eles, de acordo com 
o estudo. 

Sobre o que poderia ser me-
lhorado para conquistar mais 
clientes, 20% dos feirantes res-
ponderam “ampliar a variedade 
de produtos oferecidos” e 16%, 
“realizar eventos temáticos ou 
atividades especiais para atrair 
visitantes” e “melhorar a divul-
gação e promoção dos produ-
tos”. Outro aspecto apontado 
(12%) foi “aprimorar a organi-
zação e estética do espaço de 
exposição”. 

Em um campo aberto a 
sugestões, citaram também 
a necessidade de corrigir irre-

Alunos da Fatec Jales depois da pesquisa de campo no Comboio

gularidades do piso e realizar 
melhorias nas ruas, para evitar a 
proximidade entre bancas con-
correntes e garantir um espaço 
organizado para a circulação do 
público. Sugeriu-se também a 
criação de um balcão refrigera-
do para todos. 

O estudo também abordou 
di�culdades encontradas pelos 
feirantes: falta de tempo para 

organizar a feira, alta concor-
rência por pontos para montar 
a banca, infraestrutura de estra-
das de acesso à feira (distância 
e condições), falta de cadastro 
de concorrentes, restrições de 
horários de venda, falta de aces-
sibilidade, variedade de preços, 
entre outros.

A pesquisa é fruto de uma 
parceria entre a Fatec, o Con-

selho Municipal de Desenvol-
vimento Rural (CMDR) e a Pre-
feitura Municipal de Jales, que 
contribuirá não somente para o 
desenvolvimento rural susten-
tável no município, mas para a 
formação do futuro gestor da 
área, o Tecnólogo em Agrone-
gócio, que se prepara para os 
desafios e oportunidades do 
setor. 

Sindicato dos Servidores Municipais participa de reunião 
sobre Lei 173 e Piso da Enfermagem em Rio Preto 

O presidente do Sindica-
to dos Servidores Públicos 
Municiais de Jales e Região, 
José Luis Francisco, partici-
pou nesta quarta-feira, 28 de 
junho, de uma reunião regio-
nal em São José do Rio Preto 
para discutir ações coorde-
nadas com outras entidades 
sindicais para suspender os 
efeitos da Lei Complemen-
tar 173/2020 que suspendeu 
direitos dos servidores pú-
blicos, federais, estaduais e 
municipais durante o período 
da pandemia do novo corona-
vírus e o Piso Nacional da En-
fermagem, que foi aprovado 
pelo Congresso, mas não está 
sendo pago. 

A reunião aconteceu na 
“Casa do Lago”, no Sindica-
to dos Servidores Públicos 
Municipais de São José do 
Rio Preto, com a presença de 
representantes e presidentes 
de sindicatos de toda a região 
noroeste paulista, além do 
vereador Jurandir da Silva, o 
Jura, de Votuporanga. 

O encontro tinha sido 
agendado durante uma pri-
meira reunião em Brasília-DF, 
na semana passada, onde 
também estava presente o 
ministro-chefe da Secretaria 
de Relações Governamentais, 
Alexandre Padilha. 

Segundo José Luis, ficou 
evidente que os prefeitos só 
cumprirão o pagamento do 

Piso depois que receberem 
o auxílio prometido pelo Go-
verno Federal e depois da de-
cisão definitiva do Supremo 
Tribunal Federal, que ainda 
discute a questão. 

“Como isso vem se poster-
gando indefinidamente e os 
nossos servidores continuam 
sendo prejudicados, o verea-
dor Jura já entrou em contado 
com o Ministério do Trabalho 
para agendar uma reunião 
com o Luis Marinho nos pró-
ximos dias para debatermos 
essa questão”, disse José Luis

Também não está descar-
tada uma paralisação nacio-
nal com a participação de 
centrais sindicais e sindicatos 
de todo o Brasil. 

Presidentes e representantes de Sindicatos de toda a região noroeste paulista debateram 
medidas para suspender os efeitos da Lei Complementar 173/2020 e o pagamento do piso da 

enfermagem

Polícia Civil encontra plantação de maconha em estufa residencial
Na última quarta-feira, 28 

de junho, investigadores da 
Delegacia de Investigações 
Sobre Entorpecentes (DISE) 
de Jales prenderam um ra-
paz em flagrante por tráfico 
de drogas. Após receberem 
informações de que ele plan-
tava maconha em sua casa, 
no Big Plaza,  e comerciali-
zava a “flor” da maconha, os 
policiais realizaram campa-
na e o abordaram na frente 
de sua residência. Cada flor 

da planta chega a custar R$ 
50,00 o grama. 

Em revista pessoal no in-
divíduo, foram encontradas 4 
porções da flor de maconha. 
Ele afirmou ser usuário da 
droga e imediatamente con-
firmou aos policiais possuir 
uma estufa em sua casa com 
vários pés de maconha, au-
torizando a entrada no local.

No quar to do rapaz os 
investigadores se surpreen-
deram com a estrutura en-
contrada. Dentro do cômo-

do, havia duas estufas, com 
iluminação profissional, for-
radas com material refletivo 
que objetivavam o controle 
de temperatura necessários 
para o crescimento regular 
da planta. A pequena planta-
ção estava repleta de pés de 
maconha em vários estágios 
de crescimento, razão pela 
qual  o rapaz recebeu voz 
de prisão e encaminhado à 
Central de Polícia Judiciária, 
onde ficou à disposição da 
Justiça.

No quarto do rapaz, a polícia se surpreendeu com uma estufa bem estruturada, com 
iluminação e controle de temperatura para fomentar o crescimento da plantação
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Desde 2021, 51 empresários pediram terrenos nos 
distritos industriais, mas não foram atendidos

Enquanto a imprensa de Fer-
nandópolis noticia o fracasso da 
licitação para os 38 lotes (de um 
total de 43) do Distrito Industrial 
VI daquela cidade, (apenas 18 
propostas foram apresenta-
das e somente quatro foram 
classi�cados), nada menos que 
51 empresários pediram terre-
nos para ampliar ou até mesmo 
instalar empresas nos distritos 
industriais da cidade, desde 
2021. Apenas três foram con-
templados.

Durante todo o ano de 2021, 
25 empresários solicitaram ter-
renos para instalação de em-
presas nos distritos industriais 
à Prefeitura de Jales, mas não 
conseguiram receber o incenti-
vo. Em 2022, esse número teve 
uma leve queda. Foram 18 soli-
citações. Neste ano, no primeiro 
semestre foram 8 solicitações. 

Por outro lado, uma empresa 
teve o terreno retomado pela 

Prefeitura por não ter cumprido 
com os investimentos exigidos 
pelas normas municipais.

As informações são do secre-
tário municipal de Desenvolvi-
mento, Cultura e Turismo, Carlos 
Roberto Altimari e foram dadas 
em resposta ao Requerimento 
Nº 97/2023 de autoria do verea-
dor Hilton Alessandro Marques 
de Oliveira.

Hilton justificou o pedido 
de informações, alegando ter 
informações de que haveria 
uma �la de espera de empresá-
rios que solicitaram a doação de 
terrenos ao município, mas não 
foram atendidos; e que a falta 
de terrenos para a instalação ou 
ampliação de empresas reper-
cute negativamente na geração 
de empregos e no desenvolvi-
mento e crescimento da cidade; 
portanto, as ações da Prefeitura 
Municipal são fundamentais 
para o atendimento deste tipo 
de pleito, com vistas a atrair no-

vas empresas e investimentos, 
o que não pode ser diferente 
em Jales.

Entre as questões, o verea-
dor perguntou qual é a quanti-
dade de empresários que proto-
colaram na Prefeitura Municipal 
a solicitação de terrenos para a 
implantação ou ampliação de 
empresas e que ainda não foram 
contemplados; quantos empre-
sários foram contemplados com 
a doação de terrenos nos anos 
de 2021 e 2022 e se houve algu-
ma retomada de terreno doado 
a empresário.

A frustração em Fernandó-
polis pode servir de alerta para 
Jales, que está em vias de lançar 
o seu 4º distrito industrial. Os 
dois empreendimentos seguem 
os mesmos moldes. São ofere-
cidos com infraestrutura com-
pleta de esgoto, água, asfalto e 
energia, e boa parte está voltada 
para uma importante rodovia 
regional.  

Jales possui três distritos industriais que já estão esgotados, e está em vias de implantar um 
quarto distrito para disponibilizar terrenos para empresários que queiram gerar empregos e 

renda

Campanha solidária do Fundo Social arrecada cobertores para a UPA
A presidente do Fundo 

Socia l  de Sol idar iedade e 
primeira-dama de Jales, Al-
ziane Rossafa Moreira rece-
beu as primeiras-damas da 
região na manhã desta sex-
ta-feira,  30 de junho,  para 
uma ação especial e repleta 
de amor ao próximo.

Na ocasião, o Fundo So-
cial recebeu a doação de 130 
cobertores e mantas que fo-
ram doados a UPA – Unidade 
de Pronto Atendimento 24 
Horas Regional de Jales, re-

presentada na ocasião pelo 
diretor administrativo, Jesus 
Martins Batista e pela enfer-
meira responsável técnica, 
Karina de Freitas.

Pr imeiras- damas e  re -
presentantes  das  c idades 
de Pontalinda, Aparecida d’ 
Oeste, São Francisco, Urânia, 
Santa Alber t ina,  Dolc inó -
pol is ,  Vitór ia  Brasi l ,  Santa 
Salete e Dirce Reis realiza-
ram a entrega em recepção 
realizada na sede do Fundo 
Social.

De acordo com Alziane, a 
campanha é de extrema im-
portância. “Sou muito grata 
a todas as primeiras-damas 
e  municípios  que f izeram 
essa boa ação no dia de hoje. 

Sempre digo que doar é um 
gesto de compaixão,  sol i -
dariedade, carinho e prova 
de amor ao próximo. Nossas 
campanhas são sempre bem 
aceitas e ficamos felizes com 
a participação e a parceira 
de todas.”

Quem quiser colaborar 
e fazer a doação de roupas, 
agasalhos, calçados ou co-
ber tores  em bom estado 
pode levar até o Fundo So-
cia l  de Sol idar iedade,  lo -
cal izado na Avenida Jânio 
Quadros,  nº  305,  próximo 
ao Comboio. Quem preferir 
pode entrar em contato atra-
vés do telefone (17) 3621-
5364, que a equipe do Fundo 
Social irá buscar as doações.

Graças ao ato de carinho das primeiras damas a ação foi um sucesso

Marynilda participa de encontro com a 
primeira-dama do Estado de São Paulo

Representando a primeira-dama e presidente do Fundo Social de Solidariedade de Jales, 
Alziane Rossafa Moreira, estiveram presentes a vice-prefeita Marynilda Cavenaghi Nacca e a 

assessora do Fundo Social de Solidariedade de Jales, Andréa Modesto

Votuporanga recebeu na 
tarde da terça-feira, dia 27, a 
primeira-dama e presidente 
do Fundo Social de Solidarie-
dade do Estado de São Paulo, 
Cristiane Freitas, esposa do go-
vernador Tarcísio de Freitas, 
que participou de um encontro 
de primeiras-damas e presi-
dentes de Fundos Sociais das 
regiões de Votuporanga, Fer-
nandópolis e Jales, no Centro de 

Convenções Jornalista Nelson 
Camargo.

A vice-prefeita Marynilda 
Cavenaghi Nacca e a assessora 
do Fundo Social de Solidarie-
dade de Jales, Andréa Modesto, 
representaram a primeira-dama 
e presidente do Fundo Social de 
Solidariedade de Jales, Alziane 
Rossafa Moreira, que estava em 
viagem, e entregaram um kit de 
tapete de crochê em nome dela.

De acordo com a vice-pre-

feita Marynilda, o objetivo do 
encontro foi promover a tro-
ca de experiências e conheci-
mentos sobre projetos sociais 
e conhecer ações voltadas ao 
desenvolvimento social nos 
municípios paulistas.

Cristiane Freitas foi rece-
bida pela primeira-dama de 
Votuporanga, Rose Seba e du-
rante o evento, as participan-
tes tiveram a oportunidade de 
compartilhar experiências bem 

sucedidas, discutindo desa�os 
e explorando novas questões 
a fim de explorar questões so-
ciais. “Ela conheceu alguns tra-
balhos e se propôs a auxiliar os 
municípios no que for possível, 
firmando importantes parce-
rias”, ressaltou Marynilda.

É a primeira vez que Cristia-
ne vem à região e segundo ela, 
a troca de experiência adqui-
rida durante o evento irá con-
tribuir para a produção de um 
catálogo com sugestões para 
a implementação de projetos 
mais e�cazes e impactantes nos 
municípios paulistas.
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Uma reunião na Câmara Mu-
nicipal de Jales na noite de quinta-
-feira, 29, debateu os problemas no 
atendimento da Saúde regional, 
especialmente o escoamento 
dos pacientes da UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) para a 
Santa Casa, AME (Ambulatório 
Médico de Especialidades) e para 
hospitais de referência através do 
novo Siresp (Sistema Informati-
zado de Regulação do Estado de 
São Paulo), que substituiu a antiga 
e desgastada Cross (Central de 
Regulação de Vagas). Estavam 
presentes oito vereadores de Jales 
e representantes de 11 dos 16 
municípios integrantes do Consirj 
(Consórcio Público Intermunicipal 
de Saúde de Jales), que administra 
a UPA e o SAMU. Além do diretor 
do Consórcio, José Roberto Pie-
trobom, a secretária de Saúde do 
município, Nilva Gomes de Souza, 
o diretor administrativo da Santa 
Casa, Rafael Carnaz Prado, e a di-
retora técnica do SAMU, a médica 

Jaqueline Brasil. Os vereadores de 
Jales, Bismark Kuwakino e Carol 
Amador não compareceram e não 
enviaram justi�cativa. 

Cada diretor usou a palavra 
para apresentar os números do 
atendimento de suas respectivas 
instituições. José Roberto, por 
exemplo, deu um forte indicativo 
das causas do grande número de 
reclamações sobre a demora na 
Unidade de Pronto Atendimento. 
Ele disse que cerca de 70% dos pa-
cientes atendidos na UPA não são 
casos de urgência e emergência. A 
a�rmação abriu espaço para várias 
sugestões de melhoria do �uxo de 
pacientes.

Depois que os diretores apre-
sentaram seus números, foi a vez 
dos vereadores de Jales, que foram 
quem convocou a reunião. 

Rivelino Rodrigues, o primeiro 
vereador a falar, disse que, com 
base nos próprios números forne-
cidos pelos responsáveis pelo sis-
tema de saúde, está havendo falta 
de comunicação entre eles. E falta 
de resolutividade no atendimento 
primário. “Respeitosamente, está 
tendo falha de comunicação. O 
José Roberto deu um número 
que nos assusta: 70%  poderia 
ter sido resolvido na base. O que 
essa pessoa está fazendo na UPA? 
Tá certo que se acontece alguma 
coisa num contraturno, ela vai 

para a UPA mesmo porque o ESF 
está fechado, mas isso precisa ser 
trabalhado”. 

Andréa Moreto sugeriu que o 
município poderia disponibilizar 
o Núcleo Central atendendo em 
horário estendido para facilitar o 
atendimento dos trabalhadores 
que não podem recorrer ao Posto 
de Saúde durante o horário de 
expediente. “Poderíamos ter um 
Posto de Saúde do trabalhador 
porque muitas pessoas não po-
dem ir ao ESF porque trabalham 
e o ESF fecha às 17 horas. Então 
aonde ele vai? Na UPA. Se tivesse 
atendimento durante a semana 
em horário que ele pudesse ir, com 
certeza ele preferiria não ir na UPA 
no fim de semana ou à noite, de-
pois que chega do trabalho”.

A vereadora alertou sobre os 
doentes crônicos que demoram 
meses para conseguir atendimen-
to no AME. “Um cardíaco vai aon-
de? Na UPA. Um paciente renal 
vai aonde? Na UPA. No AME um 
exame demora meses e na UPA sai 
na hora”, disse.

Aliás, a regulação de vagas foi 
um dos pontos mais criticados 
durante as explanações dos ve-
readores. Deley Vieira disse que 
não adianta mudar o nome da 
Cross para Siresp, se não mudar 
o sistema de regulação de vagas. 
“O sistema está matando pobre 
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70% dos pacientes atendidos na UPA não são de urgência e emergências
Números foram 
apresentados durante 
debate entre vereadores 
e gestores da Saúde 
da região do Consirj, 
na noite de quinta, na 
Câmara de Jales

Os gestores do sistema de saúde do município e região explanaram os números do 
atendimento de suas instituições, SAMU, Consirj, Santa Casa e Secretaria Municipal de Saúde

na fila de espera. Não é possível 
que uma pessoa com um infarto, 
com derrame, espere dias por uma 
vaga na Santa Casa. E a culpa não é 
de vocês, é desse sistema que está 
matando as pessoas. Alguma coisa 
precisa ser feita urgente”.

Hilton Marques frisou que falta 
comunicação também dentro da 
própria UPA, onde os pacientes 
chegam e não são informados 
sobre o andamento do seu aten-
dimento. E acrescentou que é pre-
ciso melhorar a atenção básica que 
é papel dos municípios. “A pessoa 
precisa ter informação de que 
existem pessoas em situações 
piores que a dela que precisam de 
atendimento antes que ela”. 

A médica Jaqueline Brasil, di-
retora técnica do SAMU afirmou 
que a mudança do sistema de 
regulação de vagas trouxe alguns 
benefícios importantes, como o 
registro dos procedimentos que 
deixaram de ser informais. “Antes 
era feito por telefone. O médico 
da UPA ligava para o médico da 
Santa Casa e pedia internação. Era 
mais rápido, mas depois, se desse 
algum problema, �cava a palavra 
de um contra a palavra de outro. 
Agora é tudo informatizado. É 
preciso preencher um formulário 
bem detalhado para pedir uma 
internação”.

“Quando o médico recusa in-
ternação de um paciente, ele é 

obrigado a informar os motivos da 
sua decisão e �ca tudo registrado 
no sistema. Desde o horário do iní-
cio do atendimento até o pedido e 
o motivo da decisão, se concordou 
ou não com a internação”, comple-
tou Rafael Carnaz.  

Ainda sobre o Sistema de 
Regulação de Vagas, Jaqueline 
aconselhou que os pedidos de 
internação sejam feitos direta-
mente a partir dos municípios para 
os hospitais de referência. “Não é 
preciso que o município envie o 
paciente para a UPA de Jales para a 
UPA pedir a internação para a San-
ta Casa. Os municípios possuem 
acesso ao sistema e podem fazer o 
pedido por lá”.   

Sindicato Rural de Jales realiza um novo encontro entre mulheres do agronegócio
Está marcado para o dia 5 de 

julho o evento “Mulheres: É tempo 
de Semear Fase 2”, que promete 
inspirar e empoderar mulheres na 
cidade de Jales. O encontro, que 

ocorrerá às 15h30, terá lugar no 
Sindicato Rural de Jales, situado 
na Avenida João Amadeu, número 
285.

Com o objetivo de fornecer 
conhecimentos e incentivar o 

desenvolvimento pessoal e pro-
fissional das mulheres, o evento 
contará com a participação de 
quatro palestrantes renomadas: 
a empresária Daniela Pelizzoni, a 
dra. Juliana Farah, a dra. Adriana 

Companhia de saneamento de Santa Fé abre concurso público para diversas áreas

O Serviço Autônomo de 
Água, Esgoto e Meio Ambien-
te (Saae Ambiental) abre nesta 
segunda-feira, 3 de julho, as ins-
crições para o Concurso Público 
nº 001/2023, que oferece diver-
sas vagas em diferentes áreas. As 
inscrições serão aceitas até o dia 
23 de julho.

As vagas estão distribuídas 
entre cargos de diferentes níveis 
de escolaridade, para candida-
tos com ensino fundamental, 
ensino médio e ensino superior. 
Os interessados em participar 
do processo seletivo poderão se 
inscrever por meio do site o�cial 
da banca organizadora do con-
curso, a CONSESP – Concursos, 
Residências Médicas, Avaliações 
e Pesquisas Ltda, no site www.
consesp.com.br.

As taxas de inscrições variam. 
Para cargos que exigem ensino 
fundamental será R$ 50, para 
ensino médio R$ 70 e para ensino 
superior R$ 100.

De acordo com o superin-
tendente do Saae, José André do 
Nascimento, esse concurso tem 
como objetivo suprir a falta de 
mão de obra da autarquia, que 
há 10 anos realizou seu último 
concurso. “Em reunião com o 
prefeito Evandro Mura e o vice-
-prefeito Capitão Benitez conclu-
ímos que para melhorarmos nos-
sos serviços junto à população, 
seria necessário aumentar nosso 
quadro efetivo, pois a cidade está 
crescendo e não podemos deixar 
de prestar um serviço de excelên-
cia para toda nossa população”.

REMUNERAÇÃO E VAGAS
O cargo com menor remune-

ração é o de ajudante geral, que 
exige ensino fundamental e tem 
três vagas. A remuneração é de 
R$1.306,35 + 250,00 de Abono 
Salarial + 500,00 de Vale Alimen-
tação para 40 horas semanais.

Mas há quatro vagas para 
Encanador, com remuneração de 
R$ 1.308,85 + 250,00 de Abono 
Salarial + 500,00 de Vale Alimen-
tação, que exige ensino funda-
mental incompleto, (mínimo 4ª 
série) e conhecimentos especí�-
cos na área. Duas vagas para Mo-
torista Categoria D com remune-
ração de R$ 1.325,41 + 250,00 de 
Abono Salarial + 500,00 de Vale 
Alimentação, que exige ensino 
fundamental incompleto, car-
teira de habilitação “D” e prática 
em conduzir veículos pesados. 
Pedreiro, com remuneração de 
R$ 1.308,85 + 250,00 de Abono 
Salarial + 500,00 de Vale Alimen-
tação, e pede ensino fundamen-
tal incompleto e conhecimentos 
específicos na área de atuação; 
e Operador de Máquinas, cuja 
remuneração é de R$ 1.431,40 
+ 250,00 de Abono Salarial + 
500,00 de Vale Alimentação, e 
exige ensino fundamental in-
completo, carteira de habilitação 
categoria “D” e prática em condu-
zir e operar máquinas da área da 
construção civil. 

Em nível médio, há vagas 
para Técnico Administrativo. A 
remuneração é de R$1.325,41 
+ 250,00 de Abono Salarial + 
500,00 de Vale Alimentação. 
Exige-se também conhecimen-
tos em informática; Operador 
de Eta, cuja remuneração é de 
R$ 1.911,35 + 250,00 de Abono 
Salarial + 500,00 de Vale Alimen-

tação, com ensino médio técnico 
completo na área de Química ou 
equivalente e registro no Conse-
lho Regional de Química; e qua-
tro vagas para Fiscal de Serviços 
Externos, com remuneração de 
R$ 1.311,35 + 250,00 de Abono 
Salarial + 500,00 de Vale Alimen-
tação, devendo o candidato ter 
ensino médio completo, conhe-
cimentos da legislação especí�ca 
e em informática.

Para nível superior, há vagas 
para os cargos de Biólogo,  com 
curso superior completo em Ci-
ências Biológicas e competente 
registro no Conselho Regional de 
Biologia; Engenheiro Ambiental, 
com ensino superior comple-
to em Engenharia Ambiental e 
competente registro no órgão 
fiscalizador da profissão; e Pro-
curador Jurídico  curso superior 
completo, conhecimentos es-
pecíficos na área, três anos de 
atividade jurídica a qual o diplo-
ma de bacharel seja necessário 
para o seu exercício, e registro 
na Ordem dos Advogados do 
Brasil – OAB. Para os três cargos 
a remuneração é de R$ 2.874,33 
+ 250,00 de Abono Salarial + 
500,00 de Vale Alimentação.

As provas objetivas (escritas) 
serão realizadas na cidade de 
Santa Fé do Sul, na data prová-
vel de 3 de setembro de 2023. 
A duração será de 3 horas, já in-
cluído o tempo para o preen-
chimento da folha de respostas, 
e se dará em forma de questões 
de múltipla escolha, com quatro 
alternativas de resposta, com 
exceção para o cargo de Procura-
dor Jurídico, cujas provas terão a 
duração de 4 horas.

Menezes e Carla Valéria Pessoa.
Daniela Pelizzoni é reconhe-

cida por sua atuação como em-
preendedora e líder no mercado 
empresarial. Com vasta experiên-
cia em negócios, ela compartilhará 
sua trajetória inspiradora, abor-
dando desa�os superados e lições 
aprendidas ao longo de sua carrei-
ra. Sua palestra será “Introdução ao 
Protagonismo e Empoderamento 
Feminino”.

A dra. Juliana Farah, vice-pre-
sidente da Comissão Semeadoras 
do Agro da Faesp e vice-presiden-
te do Conselho Superior Feminino 
da Fiesp-Confem trará em sua 
palestra o “Posicionamento da 
Mulher e seus diversos papéis”.

A dra. Adriana Menezes é dire-
tora da Faesp e Coordenadora da 
Comissão Semeadoras do Agro, 
é presidente do Sindicato Rural 
de Itu-SP, e fará sua palestra com o 
tema “Como fazer dar certo”.

Carla Valéria Pessoa, por sua 
vez, é Consultora e Analista de 
Negócios Sênior do Sebrae-SP, 
reconhecida palestrante motiva-
cional, especializada em coaching 
e desenvolvimento pessoal. Com 

sua habilidade de inspirar e mo-
tivar, Carla fornecerá ferramentas 
práticas para que as mulheres 
possam desenvolver seu potencial 
máximo, alcançar metas e supe-
rar obstáculos. Sua palestra será: 
“Comece a organizar sua ideia de 
negócio”.

A palestra “Mulheres: É tempo 
de Semear Fase 2” é uma oportuni-
dade única para que as mulheres 
de Jales e região possam se reunir, 
trocar experiências e adquirir co-
nhecimentos relevantes para suas 
vidas pessoais e pro�ssionais.

Presentes também no evento, 
o presidente do Sindicato Rural 
de Jales, José Candêo, o prefeito 
de Jales, Luís Henrique Moreira e 
o gerente do Sebrae-Sp, Marcos 

José Amâncio.
Não perca a chance de partici-

par dessa inspiradora jornada de 
empoderamento feminino. Re-
serve a data, 5 de julho, às 15h30, 
no Sindicato Rural de Jales, e venha 
se conectar com outras mulhe-
res, compartilhando histórias, 
aprendizados e fortalecendo a 
sororidade.

Para mais informações sobre 
o evento, entre em contato pelo 
telefone (17) 3632.7077 (Sindi-
cato Rural), ou pelo telefone (17) 
3405.9460 (Sebrae Votuporanga). 
Informações ainda no atendimen-
to presencial do Banco do Povo lo-
calizado no prédio da ACIJ, ou pelo 
site: https://forms.office.com/r/
XzHS6ytsyx.
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Nova empresa assume transporte público municipal
Usuários do serviço de 

transporte público municipal 
já notaram, desde a manhã de 
terça-feira, 27, a diferença nos 
novos ônibus, que estão dispo-
níveis em quatro linhas, para 
melhor atender a população.

Na última sexta-feira, dia 
23, foi publicada a rescisão de 
contrato com a empresa Auto 
Viação Jauense, que se deu por 
meio do Decreto nº 9.825, após 
diversas tratativas da Prefeitura 
de Jales, visando a regulamen-
tação do serviço, não serem 
cumpridas de forma efetiva 
pela empresa. A Prefeitura proi-
biu, também, que a empresa 
possa licitar ou firmar novos 
contratos com o município pelo 
prazo de dois anos após a extin-
ção do contrato.

Sendo assim, começou a 
operar de forma emergencial 
em nosso município, a empresa 
Terra Auto Viação, com qua-
tro ônibus, o dobro do que era 
ofertado anteriormente, aten-
dendo as linhas do Jardim Para-

íso e Jacb, e incluindo o Jardim 
Oiti e Jardim São Gabriel, uma 
solicitação que vinha sendo 
feita há muito tempo pelos usu-
ários do serviço.

“Hoje demos início a uma 
nova fase do transporte público 
do nosso município. Iniciamos 
um novo ciclo, que com cer-
teza trará muita melhora ao 
transporte público jalesense, 
com todo o respeito que nossa 
população merece”, disse o 
prefeito Luís Henrique Moreira.

O prefeito também a�rmou 
que, por se tratar de um con-
trato emergencial, não haverá 
tarifa para os usuários do trans-
porte público. Todos os pas-
sageiros poderão embarcar a 
custo zero, a partir do Terminal 
Rodoviário Prefeito José Antô-
nio Caparroz.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Mobilidade Urbana 
e Segurança Pública, Wagner 
Roberto Coneglian, e a chefe 
da Divisão de Engenharia e 
Sinalização, Beatriz Renesto 
Faile, que acompanharam as 

primeiras paradas dos novos 
circulares naquela manhã, a 
expectativa é oferecer aos mu-
nícipes ônibus novos, confor-
táveis, com acessibilidade e 
ar condicionado para garantir 
maior conforto e segurança a 
todos.

“Fizemos o melhor possível 
para garantir que o serviço de 
transporte público não seria 
interrompido, causando um 
transtorno desnecessário à 
população, que já vinha ex-
pressando descontentamento 
em relação ao atendimento 
prestado pela empresa ante-
rior. Seguimos prezando pelo 
melhor cuidado com os usu-
ários do transporte público e 
esperamos que a Terra Auto 
Viação ofereça todos os dias o 
atendimento de excelência que 
acompanhamos nesta manhã”, 
afirmaram Beatriz e Wagner, 
representando a secretaria res-
ponsável.

“Por se tratar de um contra-
to emergencial, alguns pontos 
ainda estão em discussão no 

Prefeito Luís Henrique e autoridades municipais se encontraram com representantes da 
Terra Auto Viação na manhã de quarta-feira

que se refere aos horários de 
embarque dos passageiros. Por 
enquanto, informamos que, 
além da tarifa zero, o serviço 
também será ofertado até às 
21h, para atender um púbi-

co maior. Pedimos que a po-
pulação acompanhe as redes 
sociais da Prefeitura de Jales, 
disponíveis no Facebook e Ins-
tagram, além do nosso site que 
é o www.jales.sp.gov.br, para 

ficar por dentro do assunto, 
porque em breve serão publica-
dos todos os horários e demais 
informações necessárias aos 
nossos munícipes”, finalizou o 
prefeito Luís Henrique.

Convocada para seleção, goleira Bárbara Barbosa visitou Jales na última quinta-feira
Jales recebeu uma visitante 

ilustre na última quinta-feira, dia 
29. A goleira de futebol, Bárbara 
Barbosa, recentemente con-
vocada para integrar a Seleção 
Brasileira no mundial que come-
ça em julho na Austrália e Nova 
Zelândia, esteve em Jales para 
um bate-papo voltado a jovens 
e entusiastas do esporte.

Realizado no CIEVI - Centro 
Integrado Esportivo de Valori-
zação do Idoso, o encontro foi 
aberto ao público e fez parte do 

Roteiro Esportivo, promovido 
pelo Sesc em parceria com a 
Prefeitura de Jales, por meio 
Secretaria Municipal de Espor-
tes e Juventude e contou com 
a presença de público formado 
principalmente por jovens e 
suas famílias, além de atletas do 
município. O Roteiro Esportivo 
é uma das ações do Sesc em 
comemoração ao Mundial de 
Futebol Feminino 2023.

Atualmente atuando no Fla-
mengo, a goleira pernambu-
cana vai jogar sua quinta Copa 

seguida, visto que vem sendo 
escalada desde 2007. Há cerca 
de dois anos Bárbara não veste 
a camisa da seleção, e represen-
tou o Brasil pela última vez em 
2021, nas Olimpíadas de Tóquio. 
Bárbara marcou presença em 
quatro Olimpíadas, quatro Co-
pas do Mundo e três Jogos Pan-
-Americanos. A atleta também 
carrega o título de vice-campeã 
mundial e foi eleita a melhor go-
leira da série A1 do Campeonato 
Brasileiro.

O secretário municipal de 

esportes e juventude, Wilter 
Guerzoni, comemorou a visita 
da atleta: “A nossa cidade está 
situada em uma região distante 
dos grandes centros esportivos, 
então estes encontros têm um 
papel muito importante na es-
timulação à prática das diversas 
modalidades esportivas. Este 
projeto do Sesc viabiliza a apro-
ximação de grandes ídolos do 
esporte brasileiro e ajuda a di-
fundir a cultura esportiva. É uma 
iniciativa de grande importância 
e receber a Bárbara aqui, falando 

Diversos jovens participaram do bate papo com a goleira 
Bárbara, promovido pelo Sesc em parceria com a Prefeitura 

de Jales, por meio Secretaria Municipal de Esportes e 
Juventude

4º Torneio Alles Alimentos de Beach Tennis reúne atletas de 14 cidades em Jales

O município de Jales foi 
palco do 4º Torneio Alles Ali-
mentos de Beach Tennis, rea-
lizado entre os dias 22 e 25 de 
junho. O evento, organizado 
pela Play Arena Beach e LP 
Eventos, reuniu atletas de 14 
cidades diferentes dos esta-

dos de Mato Grosso do Sul, 
Minas Gerais e São Paulo.

Com uma premiação total 
de mais de R$22.000,00, o tor-
neio atraiu competidores de 
diversas categorias, propor-
cionando intensos confron-
tos nas areias da Play Arena 
Beach. Os jogos foram trans-

mitidos ao vivo, ampliando 
a visibilidade do esporte e 
proporcionando emoção aos 
espectadores.

As categorias presentes 
no evento foram divididas de 
acordo com as faixas etárias 
e níveis de habilidade. En-
tre elas estavam o Masculino 
35-, destinado a jogadores 
com idade inferior a 35 anos, 
o Masculino 80+, para duplas 
cujo a soma da idade fosse 
superior a 80 anos ou mais, e o 
Feminino 30+, exclusivo para 
mulheres com idade superior 
a 30 anos.

Além disso, havia as cate-
gorias Masculino e Feminino 
Iniciante, Simples Masculino, 
Masculino e Feminino B/C, 
Masculino PRO/A e Misto 
Iniciante/B/C. Essa diversida-
de de categorias permitiu que 
competidores de diferentes 

níveis de experiência e habili-
dade pudessem participar do 
torneio.

O evento contou com uma 
excelente estrutura fornecida 
pela Play Arena Beach, que 
disponibilizou quadras de alta 
qualidade e toda a infraestru-
tura necessária para a realiza-
ção dos jogos. A parceria com 
a LP Eventos contribuiu para 
a organização impecável e o 
sucesso do torneio.

Durante os quatro dias de 
competição, os atletas de-
monstraram grande habilida-
de técnica e espírito esporti-
vo, proporcionando partidas 
emocionantes e disputadas. 
A presença de competidores 
vindos de diferentes cidades 
e estados fortaleceu a inte-
gração entre os praticantes 
de Beach Tennis e estimulou a 
troca de experiências.

sobre a sua vivência no futebol 
feminino foi uma experiência 
engrandecedora”.

O evento contou também 
com a presença do diretor do 
Departamento de Projetos Es-
portivos e de Lazer, Renato Bi-
gotto; do chefe de Divisão de 

Eventos Esportivos e Lazer da 
mesma pasta, Danilo Reinaldes 
Souza Nascimento; do presiden-
te do CIEVI, Antonio Quintella; 
de representantes da Secretaria 
Municipal de Comunicação e do 
vereador Bruno de Paula, repre-
sentando o Poder Legislativo.

Pódio da categoria Masculino -35

Pódio da categoria Feminina B Pódio da categoria Mista C



Jales | 02 de Julho de 2023 | 

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

A10 | Política |

Moreto quer informações sobre assistência domiciliar a idosos
A vereadora Andrea Cristina 

Moreto Gonçalves, apresentou 
o requerimento 107/2023 per-
guntando à Prefeitura de Jales 
diversas informações sobre o 
atendimento a idosos feito pela 
Estratégia Saúde da Família 
(ESFs), CAPS, USFs, CREAS e CRAS.

Moreto argumenta que há 
notícias de que várias pessoas 
idosas estão sendo vítimas de 
abandono pelo Poder Público, 
uma vez que as Unidades Básicas 
de Saúde não têm condições de 
fazer visitas domiciliares sema-
nais, não tendo havido as visitas 
necessárias para �ns de avaliação 
e controle de gastos com fraldas, 
gases e demais materiais perti-
nentes.

Ela lembra que o artigo 2º do 
Estatuto da Pessoa Idosa afirma 
que a mesma goza de todos os 
direitos fundamentais inerentes 
à pessoa humana, sem prejuízo 
da proteção integral de que trata 
esta Lei, assegurando-se lhe, por 
lei ou por outros meios, todas as 
oportunidades e facilidades para 
preservação de sua saúde física 
e mental e seu aperfeiçoamento 
moral, intelectual, espiritual e 
social, em condições de liberda-
de e dignidade; que o artigo 3º 
do mesmo Estatuto preceitua 
que é obrigação da família, da 
comunidade, da sociedade e 

do Poder Público assegurar à 
pessoa idosa, com absoluta prio-
ridade, a efetivação do direito à 
vida, à saúde, à alimentação, à 
educação, à cultura, ao esporte, 
ao lazer, ao trabalho, à cidadania, 
à liberdade, à dignidade, ao res-
peito e à convivência familiar e 
comunitária; e o § 1º do artigo 3º 
também aduz que a garantia de 
prioridade compreende, dentre 
outros preceitos, atendimento 
preferencial imediato e indivi-
dualizado junto aos órgãos pú-
blicos e privados prestadores de 
serviços à população, preferência 
na formulação e na execução de 
políticas sociais públicas espe-
cíficas, destinação privilegiada 
de recursos públicos nas áreas 
relacionadas com a proteção à 
pessoa idosa e garantia de acesso 
à rede de serviços de saúde e de 
assistência social locais; e que é 
assegurada a atenção integral à 
saúde do idoso, por intermédio 
do Sistema Único de Saúde – SUS, 
garantindo-lhe o acesso univer-
sal e igualitário, em conjunto 
articulado e contínuo das ações 
e serviços, para a prevenção, pro-
moção, proteção e recuperação 
da saúde, incluindo a atenção 
especial às doenças que afetam 
preferencialmente os idosos, 
sendo que o § 5º preceitua que é 
vedado exigir o comparecimento 
da pessoa idosa enferma perante 

os órgãos públicos, hipótese na 
qual será admitido o seguinte 
procedimento: I - quando de inte-
resse do poder público, o agente 
promoverá o contato necessário 
com a pessoa idosa em sua resi-
dência; II - quando de interesse 
da própria pessoa idosa, esta se 
fará representar por procurador 
legalmente constituído.

Por fim, a vereadora lembra 
que, segundo o artigo 33 do Es-
tatuto, a assistência social aos 
idosos será prestada, de forma 
articulada, conforme os princí-
pios e diretrizes previstos na Lei 
Orgânica da Assistência Social, na 
Política Nacional da Pessoa Idosa, 
no Sistema Único de Saúde e de-
mais normas pertinentes.

“Todos os direitos menciona-
dos, especialmente a vedação de 
exigência de comparecimento 
das pessoas idosas enfermas 
perante os órgãos públicos, estão 
sendo obedecidos no âmbito de 
Jales? Em caso negativo, por qual 
motivo?” questiona.

“As Estratégias Saúde da Fa-
mília têm condições de realizar 
as visitas semanais necessárias às 
pessoas idosas? Em caso nega-
tivo, quais medidas a municipa-
lidade adotará para solucionar 
o problema? Como tem se dado 
a avaliação e controle de gastos 
com fraldas, gases e demais ma-
teriais pertinentes? Que medi-

A vereadora mostrou a casa de um idoso. Em situação insalubre, a casa serviria de exemplo 
do abandono que poderia ser evitado, se os idosos recebecem visitas domiciliares

das o Poder Público tomará para 
aperfeiçoar o serviço público 
prestado? Os órgãos competen-
tes (CAPS, USFs, CREAS, CRAS) 

estão acompanhando semanal-
mente o atendimento dos idosos 
de Jales? Como tem se dado o 
acompanhamento?”, prossegue.

Moreto pede relatórios deta-
lhados das medidas adotadas em 
benefício dos idosos de Jales e 
demais documentos pertinentes.

Riva Rodrigues endurece �scalização contra a Elektro
O vereador Rivelino Rodri-

gues parece disposto a recru-
descer a fiscalização sobre as 
ações da concessionária de dis-
tribuição de energia elétrica em 
Jales, a Neoenergia Elektro. Dois 
requerimentos apresentados re-
centemente pedem informações 
sobre o serviço prestado pela 
empresa. 

No Requerimento 108/2023, 
Rivelino endereça sete perguntas 
ao �scal do CREA de Jales, Edson 
Hideki Mori, sobre a poda radical 
de árvores realizada pela com-
panhia. 

Considerando as regras que 
dispõem acerca das diretrizes da 
poda de árvores no município de 
Jales; a reunião realizada na Se-

cretaria de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Meio Ambien-
te, na qual estava presente um re-
presentante da Elektro, referente 
ao correto manejo das árvores 
que �cam sob a rede elétrica; e as 
podas drásticas realizadas em 9 
de maio de 2023, na Rua João An-
tônio de Carvalho, esquina com a 
Rua Nova República, no Residen-
cial José Rodrigues perguntamos 
ao fiscal do Crea, quem são os 
pro�ssionais técnicos vinculados 
à Elektro que respondem pelos 
procedimentos de poda de ár-
vores no perímetro urbano de 
Jales? Como o CREA fiscaliza as 
ações dos funcionários da Elektro 
na execução de serviços de poda 
das árvores sob a rede de energia 
elétrica no perímetro urbano de 
Jales? Considerando que vossa 
senhoria promove a �scalização 
relacionada à responsabilidade 
técnica dos podadores de árvo-
res que trabalham em Jales, esse 
procedimento é o mesmo junto 
à Elektro? Desde que teve início a 
�scalização por parte do senhor, 
relacionada à poda de árvores, 
quantas vezes a Elektro recebeu a 
sua �scalização? Considerando o 
questionamento anterior, houve 
alguma divergência no ato das 
fiscalizações realizadas quanto 
ao serviço executado pela com-
panhia? Em quais ocasiões e/

ou circunstâncias? Baseado nas 
fotos anexas ao requerimento, 
o senhor concorda com a forma 
drástica com que a Elektro age na 
realização da poda das árvores?

PAGAMENTO DE ISS
Em outro requerimento 

mais recente, Riva cumpre o que 
anunciou durante uma reunião 
realizada entre a companha, a 
Prefeitura, vereadores e prove-
dores de internet. O parlamentar 
disse que iria apurar se a empresa 
paga ISS pelo serviço realizado 
em Jales. 

“Considerando que a Neo-
energia cobra das empresas de 
internet e telefonia valores pelo 
uso dos postes, para a �nalidade 
de instalação de fios e cabos; 
que esses valores são cobrados 
por ponto, ou seja, por poste; e 
que, ao vislumbrar as centenas 
de postes de rede de energia es-
palhados pelo perímetro urbano 
de Jales, podemos considerar 
que os valores recebidos pela 
ELEKTRO (Neoenergia) são im-
portantes, perguntamos qual 
valor que a empresa recolheu aos 
cofres da municipalidade a título 
de ISS (Imposto Sobre Serviços), 
referente aos valores cobrados 
das empresas de internet e tele-
fonia pelo uso dos postes da rede 
de energia urbana de Jales nos 
últimos 12 meses?”

O vereador quer informações sobre como é feita a 昀椀scalização do Crea sobre a poda drástica 
feita pela Elektro nas árvores do perímetro urbano de Jales

Vereador de Fernandópolis quer solução para problemas com a Jauense naquela cidade

O vereador João Garcia Filho 
confirmou esta semana que já 
havia requerido informações 
da Prefeitura de Fernandópolis 
sobre as condições dos veículos 
usados no transporte urbano de 
responsabilidade da Autoviação 
Jauense. Os ofícios foram proto-
colados em abril e junho de 2022 
e respondidos pela Administra-
ção Municipal fernandopolense.

A Jauense é a mesma empre-
sa que teve o contrato rompido 
pela Prefeitura de Jales que ale-
gou descumprimento de itens 
do contrato de concessão do 
serviço de transporte urbano de 
passageiros.

Em abril de 2022, o vereador 
questionou se a empresa estava 
cumprindo integralmente as 
obrigações do contrato �rmado 
com o município, especialmente 
quanto à acessibilidade em seus 
veículos de transporte. A Prefei-
tura de Fernandópolis respon-
deu que a Secretaria de Trânsito 

estava fiscalizando as linhas de 
ônibus existentes, para averiguar 
a qualidade da prestação dos 
serviços oferecidos pela empresa 
concessionária aos seus usuários, 
e o estado de conservação dos 
veículos utilizados no transporte 
de passageiros, especialmente 
quanto à acessibilidade.

A Secretaria disse, na época, 
que estava realizando levanta-
mento para analisar se há de-
manda de usuários que justi�que 
a implantação de novos pontos 
e itinerários, ou então prover 
alterações nos pontos e itinerá-
rios existentes, além de veri�car 
sobre a possibilidade de um adi-
tivo ao contrato, permitindo a 
criação desses novos pontos e 
itinerários.

Dois meses depois, João Gar-
cia fez uma nova solicitação, pe-
dindo informações sobre quais 
providências estavam sendo 
tomadas com relação às irregula-
ridades apuradas pela Secretaria 
Municipal de Trânsito e Transpor-

te, referentes ao cumprimento 
integral das obrigações do con-
trato �rmado entre o município 
e a empresa. A Prefeitura respon-
deu que, diante de pesquisa com 
os usuários, constatou algumas 
reclamações, entre as quais estão 
o não funcionamento das ram-
pas de acessibilidade, bancos 
sujos, rasgados, assento para ca-
deirante deteriorado em alguns 
veículos, problemas mecânicos, 

etc. Muitos ônibus também já es-
tão como mais de 10 anos de uso.

Para o vereador, ficou com-
provado, que a empresa não 
cumpriu nenhuma das medidas 
previstas em contrato, o que 
causou prejuízo à população de 
Fernandópolis e pede providên-
cia da Administração Municipal 
para a troca de veículos ou o rom-
pimento do contrato e aplicação 
de multa. 

O vereador fernandopolense João Garcia está preocupado 
também com o serviço prestado pela Auto Viação Jauense 

naquela cidade
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gem, boas aguadas e energia elétrica. 
R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
casa com 03 dorms, 01 sala, 01 ba-
nheiro, piso cerâmico, energia elétrica, 
poço artesiano, curral, área formado 
em pastagem, totalmente cercada com 
昀椀os de arame farpado. R$5.235.000,00.

  Apartamento MOBILIADO – Jardim 
Paraiso, 02 dormitórios, 01 sala, 01 ba-
nheiro social, 01 cozinha, 01 lavanderia, 
piso cerâmico, laje. R$900,00 + IPTU + 
Condomínio.

  Apartamento – Centro, 01 dormitório, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozi-
nha, 01 lavanderia, piso cerâmico, laje. 
R$800,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Monterrey, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 01 
banheiro, 01 cozinha, 02 despensas, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem 02 vagas cobertas, piso cerâ-
mico e taco, laje. R$ 1.900,00 + IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitórios, 
01 sala, 02 banheiros, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje. 
R$1.600,00 + IPTU.  

  Casa – Jardim Soraia, 01 dormitório 
sendo suíte, 01 sala, 01 lavabo, 01 co-
zinha, lavanderia, garagem coberta 01 
vaga, piso porcelanato, laje. R$ 900,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim Novo Mundo, 03 dor-
mitórios, sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro social, 01 cozinha, despensa, 
lavanderia, área de serviço, garagem 
coberta 02 vagas, quintal grande, piso 
cerâmico, forro de madeira. R$900,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim Paulista, 02 dormi-
tórios, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, quintal, 
piso cerâmico, forro de PVC. R$800,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, lavanderia, área 
de serviço, garagem sem cobertura, 
quintal pequeno, piso granilite e taco, 
laje. R$750,00.

  Casa – Jardim América, 01 dormi-
tório, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, despensa, piso cerâmico, laje. 
R$600 isento IPTU.

  Salão Comercial novo – 316,50m² - 
Centro, 01 salão grande, 02 banheiros, 
área externa, piso ardósia e concreto, 
calhetão, telha 136 e forro de madeira. 
R$ 3.200,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 123,25m² - Centro, 
03 salas, 02 banheiros, recepção, sala 
de espera, cozinha, piso ardósia e laje. 
R$1.500,00 + IPTU.

  Salão Comercial Novo 213,85m² – 
Jardim Arapuã – 01 salão comercial 
novo, banheiro, piso granito. R$800,00 
+ IPTU

  Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, 
R$ 650,00 + IPTU.
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 Terreno – Condomínio Alpha Jales 
–com 431m² – R$450.000,00.

 Terreno – Residencial Bella Vista – de 
esquina com 284m² – R$ 284.000,00.

 Terreno – Residencial Paineiras 
I –com 200m² - R$95.000,00. 

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – 04 
suítes, sendo 01 com closet e banheira 
de hidromassagem, 01 sala ampla, 
01 escritório 06 banheiros, 01 lavabo, 
cozinha toda planejada com pedra na-
noglass, área gourmet, churrasqueira, 
piscina aquecida, poço artesiano, piso 
porcelanato Eliane, laje e telha isotér-
mica, energia fotovoltaica, persianas 
elétricas, acabamento em granito, área 
de serviço, garagem para 03 vagas, 
área construída 345,96m² num terreno 
de 544,57m², R$2.800.000,00

 Casa – Jardim Aclimação – 04 dormi-
tórios sendo 03 suites e 01 com closet, 
banheiro social, 03 salas, cozinha com 
armários planejados, fogão cooktop, 
forno e coifa, área gourmet com chur-
rasqueira, lavanderia, despensa com 
prateleiras, 11 aparelhos de ar con-
dicionado, torneiras aquecidas, poço 
artesiano, chuveiros com aquecedor 
solar, cerca elétrica, câmeras de se-
gurança, alarme com monitoramento, 
piso taco e porcelanato, laje coberta 
com telhas tégulas, acabamento em 
gesso, garagem para 04 veículos, 
portão elétrico, interfone, área constru-
ída 377,12m² num terreno de 528m², 
R$1.800.000,00

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terreno 
de 188,00m², R$230.000,00 

 Casa – Vila Nossa Senhora Apareci-
da - 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 
01 banheiros, lavanderia, área de ser-
viço, garagem para 02 veículos, quintal 
grande, piso cerâmica, forro de PVC e 
telha 3,66, área construída 127,71m² 
num terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbondo 
– 8.025m². – Chácara sem benfei-
torias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada 
na marginal da Rodovia Euclides da 
Cunha (SP-320). R$10.525.426,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
11,2062 Alq. – Localizado as margens 
da Rodovia Euphly Jalles – Próximo 
a área urbana, formado em pasta-
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IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro IV 
Centenário,  com 5 cômodos,  alpen-
dre,  varanda e banheiro. Terreno  
com 360 metros quadrados.  Valor:  
300 mil Reais. Tratar pelo telefone 
(17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço e 
caixa d’água. Localizada no municí-
pio de Aparecida D’oeste-SP. Valor: 
180.000. Contato: (63) 98122-7172 
ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alqueires, 
todo formado em braquiarão e manga 
(cerca de 2.000 pés), curvas de 
nível e cerca em toda propriedade. 
Localizado a 1 km da rodovia Euphy 
Jales, no município de Aparecida 
D’oeste- SP. Valor: 130 mil por alquei-
re. Contato: (63) 98122-7172 ou (17) 
99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade de 
Três Fronteiras na Rua Fernão Paes 
de Bairros, nºs 301 e 309 na quadra 
abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra no 
valor de 180,00 mil, uma casa do lado 
da outra. Ambas  com metragem de 
18 de frente e 32 a36 de fundo. Conta-
to pelo telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de telha, 
com 3 quartos, 3 banheiros, Sala e 
cozinha grandes, varanda no fundo 
com churrasqueira de alvenaria e 
balcão. Portão eletrônico. Contato 
17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quartos 
sendo 2 suítes, salas, duas varandas, 
churrasqueira. Na rua 05, centro. 
Tratar pelo fone: (17) 99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 1 
suite, garagem 2 carros, laje coberta.
R$250.000,00.Contato 99741-6287 
ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 

Vende-se casa Jd Samambaia, 3 
quartos, sala, coz, 2 banh, área lazer, 
laje com cobertura. R$350.000,00. 
Ronaldo 99788-8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,  R$ 450.000,00  / F: 17 
98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banheiros. 
Valor de R$ 450,00, situada no Jardim 
Pêgolo II. Tratar pelo fone: (17) 
99660-9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cidade 
de Paranapuã - SP. Valor de R$ 
35.000,00, aceita se troca em carro. 
Maiores informações pelos fones: 
(19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de constru-
ção, Legalizada,R$ 380.000,00  / F: 
98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno de 
240mts com 190 mts de construção, 
Legalizada,R$ 480.000,00  / F: 9765-
1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus novos, 
143.000km, R$ 39.000,00 - Tratar 
com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, cor 
preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou troco, 
completo. Tratar pelo fone: (17) 
99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor vi-
nho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 昀椀re 昀氀ex, DH, alarme, trava, som cd 

 1. TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

 2. CASA – JD. DO BOSQUE – 
R$350.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
ARMÁRIOS PLANEJADOS, DESPENSA, 
PISO PORCELANATO, LAJE. 

 3. CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 
210.000,00 – O2 QUARTOS (O1 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO, GARAGEM 02 CARROS.

 4. CASA – VILA TALMA – R$ 600.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, 02 BANHEI-
ROS, COZINHA PLANEJADA, VARANDA 
GOURMET COM CHURRASQUEIRA, 
PISCINA, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, 
GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERAMICA E PORCELANA-
TO.

 5. CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZI-
NHA, BANHEIRO, VARANDA GOURMET, 
GARAGEM 02 CARROS, PORTÃO ELE-
TRONICO.

 6. CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

 7. CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

 9. SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BANHEI-
ROS.

 10. CASA – COHAB ROQUE VIOLA 
– R$ 160.000,00 - 03 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM, CALHETÃO COM FORRO, 
PISO CERÂMICA.

 12. CASA – NOVA JALES I – R$ 
320.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 13. CASA – ROQUE VIOLA – R$ 
300.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE) COM 
MOVEIS PLANEJADOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, DES-
PEJO, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA GOURMET.

 17. CASA - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 350.000,00 - 03 QUATROS (01 
SUITE COM ARMARIOS ,SALA, COZINHA 
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA PEQUENA COM CHURRAS-
QUEIRA.

 18. CASA  - JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 600.000,00 - 04 QUATROS 
(01 SUITE), SALA, COZINHA 02 BANHEIRO 
SOCIAL, LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 
02 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, VARANDA COM CHUR-
RASQUEIRA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
INTERFONE.

 19. CASA – JARDIM PAINEIRAS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 22. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE – R$ 350.000,00 - IMÓVEL NOVO - R$ 
290.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, COZINHA 
PLANEJADA COM CHURRASQUEIRA, GA-
RAGEM AMPLA, 02 QUARTOS (01 SUITE), 
LAVANDERIA, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA.

 23. CASA – JARDIM SÃO JOR-
GE –R$ 300.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, VARANDA GOURMET, DESPEN-
SA, LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, 
GARAGEM, CALHETAO COM FORRO 
DE PVC, PISO PORCELANATO, PORTÃO 

ELETRÔNICO.
 24. CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 

480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

 26. CASA – RESIDENCIAL MARIA SIL-
VEIRA – R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS,           COPA, COZINHA, 
VARANDA, LAVANDERIA, CHURRASQUEI-
RA, GARAGEM PARA 02 CARROS, LAJE/
COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO.

 27.  TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

 29. CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

 30. CASA – JARDIM GUARANI – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
VARANDA, GARAGEM, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, LAJE/COBERTA.

 31. CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA 
PARA 02 AMBIENTES, COZINHA AMPLA, 
PISCINA, BANHEIRO SOCIAL, CHURRAS-
QUEIRA, LAVANDERIA, GARAGEM 02 CAR-
ROS, LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM ÁREA 
DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10. APARTAMENTO – CENTRO – 
R: 11 – R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 
SUÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11. APARTAMENTO – CENTRO 
– R: 06 - R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 
QUARTO, SALA, COZINHA,             LAVANDE-
RIA.

  12. APARTAMENTO – CENTRO 
– AV. FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + 
COND. + IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZI-
NHA, LAVANDERIA.

  13. CASA – JD. PEGOLO – R: 05 
– R$ 3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 
SUITE), 02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, PISCI-
NA, DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 
4 CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 
3.300,00 + IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), 
COZINHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AM-
BIENTES, LAVABO, QUARTO DE EMPRE-
GADA, DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS.

  15. CASA – RUA BELEM – JAR-
DIM PAULO VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, 
VARANDA, QUINTAL PEQUENO, GARA-
GEM 01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

player, R$ 19.000,00 tratar com João 
(17) 99646-7327 
---------------------------------
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavanderia 
e passar roupas. Interessados procu-
rar Vilma no endereço:  Rua Embu, 
1968, Cohab Roque Viola. Fone de 
contato: (17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm larg. x 
0,94 cm comp. x 0,92 de alt. Usada e 
em ótimo estado. Valor de R$ 450,00. 
Interessados ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos de fa-

bricação. Medindo 1,40 x 2,00 na cor 
preta com nuances marrons, usada 
e em ótimo estado de conservação. 
Valor R$ 900,00. Interessados ligar no 
(17) 981723486, falar com Elaine
-----------------------------------
MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto de 
menor valor. Falar com Fábio: (17) 
99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan espor-
te, 2006, vermelha, partida elétrica, 
jogo de rodas, freio a disco e 2 pneus 
novos, documentação ok. Fone 
99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, ano 
2008, Azul -  (17) 99722-4536

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1004793-
44.2023.8.26.0297 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Jales, Estado de São Paulo, Dr(a). Adílson Vagner 
Ballotti, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Réus em lugar incerto, ausentes e desconhecidos, e terceiros interessados, réus 
ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Waldomiro Roza 
ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando a aquisição da propriedade do seguinte imóvel: 2/4 (dois quartos) ou 50% 
(cinquenta) de um terreno denominado lote 10 da quadra 128, localizado na circunscrição de Jales/SP, objeto da Inscrição nº 
05.274/fls. 187, do livro 4-E, do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Jales/SP. Tem como características: terreno 
medindo 14,00 metros de frente e fundo por 21,00 metros laterais, confrontando-se pela frente com a Rua Dezesseis, por um 
lado com o lote 9, por outro com o lote 11 e pelo fundo com o remanescente do lote 10. T , alegando posse mansa e pacífica no 
prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 
(quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 30 dias, para apresentar contestação. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Jales, aos 13 de junho de 2023. K - 25/06e02/07
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Na próxima quarta-feira, dia 
5 de julho o historiador, escritor 
e gestor de políticas públicas 
Célio Turino, que já exerceu 
diversas funções públicas, en-
tre as quais, Secretário de Cul-
tura e Turismo em Campinas 
(1990/92), Diretor de Promo-
ções Esportivas Lazer e Recrea-
ção em São Paulo (2001/2004) e 
Secretário da Cidadania Cultu-
ral no Ministério da Cultura do 
Brasil (2004/ 10) estará em Jales 

para participar da 1ª Conferên-
cia Livre de Cultura promovida 
pelo Ponto de Cultura Escola 
Livre de Teatro e Fórum Perma-
nente de Cultura de Jales.

Convidado pelo então mi-
nistro da Cultura, Gilberto Gil, 
para pensar um programa de 
descentralização cultural no 
Brasil, Célio formulou e implan-
tou o programa Cultura Viva e 
os Pontos de Cultura que, em 
pouco tempo e a baixo custo 
unitário se espalharam por todo 
o Brasil, de aldeias indígenas a 
favelas dos grandes municípios, 
de áreas rurais a coletivos de 
cultura digital e software livre, 
alcançando 1.100 municípios 
em 2009, com 3.500 Pontos de 
Cultura e mais de 8 milhões de 
pessoas bene�ciadas.

Desde 2011 Turino se dedi-

SecCom

Clayton Campos

SecCom

Prefeitura de Jales entrega últimas unidades das geladeiras literárias
A Prefeitura de Jales, por 

meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Cultura e Turismo, realizou 
na última quinta-feira, 22 de 
junho, a entrega das duas últi-
mas unidades das Geladeiras 
Literárias: um projeto desenvol-
vido pela equipe da Biblioteca 
Pública Municipal de Jales, que 
visa incentivar a leitura de toda 
a população.

O projeto foi uma ideia das 
servidoras Carla Cristiane Ca-
nhoto Fontana Queiroz e Daniela 
Milhan Marques, que contaram 
com o auxílio do artista Tiago 
Henrique Pedroso, que perso-
nalizou as geladeiras, destinadas 
ao Ambulatório Médico de Es-
pecialidades (AME), ao Terminal 
Rodoviário “Prefeito José Antonio 
Caparroz e à Praça Dr. Euphly 
Jalles”. 

As entregas contaram com a 

presença do secretário municipal 
da pasta, Carlos Roberto Altimari; 
do chefe da divisão de defesa e 
valorização do patrimônio, Luiz 
Carlos Gonzaga; do assessor de 
cultura, Fábio Kazuto Matsumu-
ra, das servidoras Daniela Milhan 
Marques e Lana Lima Oliveira e 
do estagiário da Secretaria, Josiel 
Britos da Silva. 

O projeto tem como objetivo 
principal incentivar e difundir 
o hábito da leitura entre os ha-
bitantes da cidade, proporcio-
nando o acesso a livros e gibis 
em bom estado que não serão 
utilizados no acervo da bibliote-
ca. Os cidadãos e turistas terão 
a oportunidade de adquirir os 
livros disponíveis nas geladeiras, 
bem como doar aqueles que 
possuem em casa e não utilizam 
mais, contribuindo para a forma-
ção de um acervo diversi�cado.

Com a conclusão do Projeto 
Geladeira Literária, agora são três 

unidades instaladas em locais de 
grande movimentação pública: 
Praça Dr. Euphly Jalles, AME e Ter-
minal Rodoviário. As geladeiras 
estão disponíveis para doação e 
retirada de livros 24 horas por dia, 
todos os dias da semana. 

“Com a adesão ao Projeto 
Geladeira Literária, a população 
poderá aproveitar para adquirir 
e doar novos livros, incentivando 
a criação de uma rede de leitura 
entre os usuários. O acervo das 
geladeiras conta com obras que 
vão desde gibis e livros infanto ju-
venis, até obras literárias de reno-
me nacional e internacional, tudo 
isso com o intuito de diversi�car 
e atrair a maior quantidade de 
leitores possíveis. Solicitamos da 
população que auxilie a manu-
tenção e cuidado das geladeiras, 
para que essa iniciativa continue 
sendo um sucesso”, afirmou o 
prefeito Luís Henrique Moreira. 

Os leitores também podem 

Uma nova unidade da geladeira literária foi entregue no AME - Ambulatório Médico de 
Especialidades

procurar a Biblioteca Pública Mu-
nicipal de Jales, localizada na Rua 
08, nº 2260, de segunda a sexta, 
das 7h30 às 11h30 e das 13h00 
às 17h00, para realizar o cadastro 
e se tornar um usuário ativo do 
serviço. Para isso, é necessário ter 

mais de 16 anos e apresentar um 
documento original com foto 
(RG ou CNH), comprovante de re-
sidência recente e uma foto 3/4. 

“O acervo da nossa biblioteca 
conta com milhares de títulos 
disponíveis para consulta e lo-

cação. A equipe da Biblioteca é 
extremamente capacitada e está 
sempre atualizando os livros, dei-
xando a disposição da população 
diversos exemplares famosos e 
bastante solicitados”, afirmou o 
secretário Carlinhos Altimari.

Conferência Livre de Cultura com Célio Turino em Jales
Somando forças, o 
Ponto de Cultura Escola 
Livre de Teatro e o 
Fórum Permanente de 
Cultura realizarão a 
1ª Conferência Livre 
de Cultura de Jales 
com a participação do 
historiador Célio Turino

Célio Turino é autor de diversos livros, dezenas de ensaios 
e centenas de artigos, editados no Brasil e no exterior, com 

tradução para o espanhol e inglês

ca a difundir o conceito e teoria 
da Cultura Viva pelo mundo, 
principalmente na América 
Latina, e o programa já está 
presente, com movimentos, leis 

e políticas públicas especí�cas, 
em 17 países. Pela repercussão 
do trabalho, o papa Francisco o 
convidou para ministrar confe-
rências no Vaticano, resultando 

na assinatura de convênio com 
o Programa Pontifício Scholas 
Occurrentes (Escolas do Encon-
tro) para transformar a proposta 
de agentes jovens da comu-
nidade e Pontos de Encontro 
(conceito alargado de Ponto de 
Cultura) em programa mundial. 

A 1ª Conferência Livre de 
Cultura acontecerá no dia 5 
de julho a partir das 19 horas 
na área externa do Ponto de 

Cultura Escola Livre de Teatro 
onde é realizado o Sarau No 
Ponto e a participação é aberta 
aos artistas, trabalhadores da 
cultura e população em geral 
com objetivo de trazer para o 
debate os temas pertinentes à 
cultura como ação preparatória 
para a 3ª Conferência Municipal 
de Cultura de Jales que será 
realizada no mês de agosto 
próximo.

Alunos das E.M. João Arnaldo e Lola desenvolvem projeto sobre literatura de cordel

Os terceiros anos das escolas 
municipais Prof. João Arnaldo 
Andreu Avelhaneda e Profª.  Ira-
cema Pinheiro Candeo - Lola, tra-
balharam a literatura de cordel no 
decorrer do segundo bimestre. O 
projeto proporcionou aos estu-
dantes com o gênero, a linguagem 
e estrutura composicional, além 
de desenvolver habilidades de 
leitura e produção de cordéis, a 
atividade gerou grande interesse 
nos alunos.

De acordo com a coordena-
dora municipal do Ensino Fun-
damental, Andrea Carla Peruche 
Rubio, a literatura de cordel se 
originou em Portugal, pelos trova-
dores medievais e aqui no Brasil, se 

popularizou pelos repentistas nor-
destinos ou violeiros. “Cordel é um 
gênero literário popular, escrito 
em versos, ritmado, com gravuras 
conhecidas como xilogravuras, uti-
lizadas em suas capas.  Os poemas 
são grandes, apresentam de oito a 
dez estrofes construídos a partir de 
relatos orais, muitas vezes fazendo 
referência à vida cotidiana”.

As professoras Andrea de Sou-
za Pereira, do 3º ano A e Elisângela 
Lopes Vilera Longo, do 3º ano B da 
escola João Arnaldo e a professo-
ra Dalila Mandarini Saran, do 3º 
ano A da escola Iracema Pinheiro 
Candeo foram as responsáveis 
pelo projeto “Literatura de cordel” 
sugerida pelo material didático 
“Ler e Escrever”, utilizado pela rede 

municipal de ensino. No decorrer 
do projeto os alunos apreciaram 
leituras de cordéis em voz alta, 
realizadas pelas professoras, além 
de participarem de atividades de 
escuta de áudios e vídeos com de-
clamações de cordéis nordestinos. 
A partir destas apresentações, ela-
boraram pesquisas sobre autores 
do gênero, análises linguísticas 
de cordéis e desenvolveram ativi-
dades para conhecer as caracte-
rísticas pertinentes a este gênero 
literário tão importante para a 
nossa cultura.

“O foco central do trabalho foi 
a produção autoral dos cordéis, 
que após serem criados pelos alu-
nos, foram declamados por seus 
autores para os amigos da escola. 

A finalização do projeto se deu 
com a apresentação e exposição 
dos cordéis, criados e ilustrados 
pelos próprios alunos. O trabalho 
foi encantador, proporcionou um 
aprendizado que vai além das 
habilidades de ler e escrever, os 
momentos de pesquisa, análises 
e criação permitiram aos alunos 
vivenciarem e contemplarem um 
pouco da variedade de culturas e 
saberes do nosso país, oportuniza-
ram às crianças a brincadeira com 
as palavras e rimas, riquezas imi-
nentes da nossa língua portugue-
sa. Com certeza nossas crianças 
levarão estes saberes para além 
dos bancos escolares”, afirmou a 
coordenadora geral do ensino fun-
damental Andrea Peruche Rubio.
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Ana Laura da Silva debutou a tão esperada idade dos sonhos, no último 
dia 17 de junho. A festa de 15 anos foi celebrada ao lado dos pais, 
Marcia Regina da Silva e Edmar da Silva, da irmã Maria Fernanda, 
familiares e amigos. A decoração foi assinada pela equipe de Lú Fisca-
relli – Estação Flores, Cores e Amores.

A enfermeira do Hospital de Amor, Talita Minella Rossafa e o pecuarista 
Alessandro Rossafa receberam familiares e amigos no mês de junho, 
para comemorar os 5 aninhos de vida dos gêmeos Gael e Miguel 
Rossafa. A celebração aconteceu no salão de festas do Doce Mistura 
Kids em meio a belíssima decoração dos “Carros”, que encantou os 
convidados pela beleza do cenário. As fotos foram eternizadas pela 
fotógrafa Livia Cardoso. 

15 anos de Ana Laura da Silva

5 aninhos dos gêmeos Miguel e Gael Rossafa

Gael e Miguel posam para o álbum de fotogra昀椀aMiguel e Gael Rossafa sobram velinhas ao lado dos pais Talita e Alessandro 
Rossafa

Gael e Miguel ao lado da família paternaOs gêmeos Miguel e Gael ao lado da família materna

Ana Laura pela lente da fotógrafa Ionara Novais

A debutante ao lado dos pais Marcia Regina e Edmar da Silva, e a irmã Maria FernandaAna Laura comemora a idade dos sonhos

Fotos: Ionara Novais

Fotos: Livia Cardoso
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Comemora idade nova no dia 7 de julho, 
a empresária Licinha Ramires (Costa Azul 
Turismo). A data será festejada ao lado de 
familiares e amigos.

A empresária Joaninha Venturini comemo-
ra idade nova no dia 5 de julho. O esposo 
José Pedro Venturini e os filhos Carlos Edu-
ardo  e Junior, ao lado de noras e netos 
ficarão encarregados em puxar a fila do 
parabéns para você.

A professora Élida Maria Barison da Silva 
celebra mais um ano de vida no dia 7 de 
julho, sexta-feira. A comemoração será ao 
lado do esposo Realindo Soares da Silva, 
da filha Patrícia, do genro Almir, da netinha 
Mariana (foto), familiares e amigos.

No melhor estilo festa junina de interior, a EDEM Musical reuniu alunos e pais para 
comemorar o final do semestre com uma festa junina. Músicas e comidas típicas 
fizeram parte da festança que aconteceu no domingo,25, em frente à escola.
Cerca de 45 alunos se dividiram em 15 apresentações com a temática junina, e 
a diretora Maria Stela Guimarães Rodrigues Silva comandou a festa ao lado dos 
professores e colaboradores. Confira os registros!

Arraial da EDEM reuniu alunos e familiares
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Fabiana Carvalho e o marido Be, com a pastora da 1ª Igreja Batista 
de Jales, Amélia Matos, no Chá das Mulheres Bruno Guzzo foi recebido pela cantora Sandy no show de Rio Preto

Malu Saad, com a irmã Mariana 
Saad e os pais Raquel e Dario em 
sua linda festa de formatura de 

medicina

Marília Pupim e o namorado Fabio Vollet 
também prestigiaram a festa de formatura 

da médica Malu Saad, em Rio Preto

Junior Andrade e a namorada Bianca Cordeiro prestigiaram o 
Jantar de Casais da Igreja A Mensagem

Pastora Márcia Moura e seu marido, o pastor Marcos Moura foram 
os an昀椀triões do Jantar de Casais da Igreja A Mensagem
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PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

Sirlei Renesto Paduan (Sirlei – Corretora de Imóveis), ao lado do esposo 
Alex Paduan receberam familiares e amigos para celebrar mais um 
ano de vida da comerciante. A data foi comemorada na residência da 
família, no último sábado, 24 de junho. 

Aline da Conceição Matheus, formada em engenharia mecâni-
ca pela Unesp de Ilha Solteira está feliz da vida. Também não 
é pra menos, a jalesense acaba de concluir o doutorado em 
Engenharia Aeronáutica e Mecânica pelo Instituto Tecnológico 
de Aeronáutica (ITA) de São José dos Campos. A engenheira 
é filha de Sônia Maria Tanajura da Conceição Matheus e Ade-
valter Matheus da Silva (in memorian). A formanda agradece 
principalmente a mãe Sônia Maria, a irmã Angélica Matheus, 
aos avós Izabel Pires e Geovani Tanajura (in memorian), que 
foram muito importantes por toda essas conquistas. 
Aline é um exemplo inspirador para outros jovens que desejam 
seguir carreira na engenharia aeronáutica e mecânica. Seu su-
cesso acadêmico e sua determinação são um lembrete poderoso 
de que, com dedicação e apoio adequado, é possível alcançar 
grandes feitos. Ela acredita que seu doutorado é apenas o come-
ço de uma jornada promissora e está ansiosa para aplicar seus 
conhecimentos e contribuir para o avanço da indústria aeroes-
pacial. Enquanto celebra sua conquista, Dra. Aline expressa sua 
profunda gratidão a todos que estiveram ao seu lado durante 
essa jornada desafiadora. Seu compromisso e perseverança são 
verdadeiras inspirações, e certamente ela continuará a brilhar 
no campo da engenharia aeronáutica e mecânica, deixando sua 
marca e contribuindo para um futuro mais inovador e sustentável 
nesse setor tão importante.

Festa em família 

Jalesense Aline Matheus, agora doutora em Engenharia Aeronáutica e Mecânica

Aline na sua formatura  na última sexta-feira, 23 de junho

A engenheira Aline ao lado da mãe Sônia Maria e do padrasto Airton Luiz 
Melegatti 

Sirlei celebra seus 55 anos de vida

A aniversariante ao lado da nora Renata, do 昀椀lho Léo, da 昀椀lha Letícia e do 
genro Luan

Sirlei recebeu o carinho da irmã Sirlete RenestoOs convidados foram recepcionados com muitas guloseimas e bolo

Sirlei ao lado do esposo Alex Paduan

Pastora Sirlei ao lado dos pastores da Igreja Catedral da Família, Geraldo 
Mancusi e Rosana Mancusi


